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Дорогие коллеги и жители Приуралья!
Позвольте вас поздравить с великой Победой! 

День Победы - светлый и печальный праздник, подаривший нам всем
 право жить на родной земле, работать, любить и творить. 

Мы помним о тех, кто подарил нам мир и возможность 
жить и растить детей на своей земле.  Мы помним тех, кто защитил свободу. 

В день светлой Победы поздравляю всех, кто прошел тяжелыми дорогами войны, 
кто выстоял и победил. Вы - пример стойкости духа, непоколебимости, 

самоотверженности. Новые поколения будут всегда помнить о вашем подвиге 
во имя мира и добра.

Поздравляю всех с великой Победой!  Живите в мире и счастье!
Эдвин Блом,

Генеральный директор КПО

15 марта этого года компания КПО приняла участие 
в VIII ежегодной конференции «Казнефтегазсервис – 
2019», состоявшейся в городе Атырау. Организатором 
конференции выступил Союз нефтесервисных компаний 
Казахстана.

Целью мероприятия послужило обсуждение актуаль-
ных вопросов обеспечения местного содержания при 
проведении проектирования, строительства и капиталь-
ного ремонта в нефтегазовой промышленности.

В работе конференции приняли участие представите-
ли министерства энергетики РК, местных исполнитель-
ных органов, Национальной палаты предпринимателей 
Казахстана, отечественных нефтесервисных компаний, а 
также руководство партнеров по Карачаганаку и крупных 
компаний-недропользователей.

Делегация КПО была представлена директором по 
производству Дженнаро Зуккаро, директором по разви-
тию проекта Пьерлуиджи Амено, директором по закупкам 
и логистике Лорой Шмидт, Марко Чикконе, начальником 
отдела по капитальному ремонту, а также сотрудниками 
отделов по закупкам и логистике и развитию местного со-
держания.

В своей приветственной речи к участникам конферен-
ции директор по производству КПО Дженнаро Зуккаро от-
метил, что КПО всецело поддерживает государственные 
инициативы РК, направленные на развитие потенциала 
отечественных предприятий и понимает важность транс-
фера технологий и новейших разработок в Республику, 
так как это позволяет нефтедобывающим предприятиям 
добиваться снижения операционных затрат. По его сло-
вам, на Карачаганаке за последние несколько лет на-
метился значительный рост доли местного содержания 
как при выполнении текущих промысловых работ, так и 

КПО приняла участие в конференции 
"Казнефтегазсервис-2019"

в рамках проектов расширения производственных мощ-
ностей.

«Доля местного содержания в товарах, работах и ус-
лугах выросла с 47 процентов в 2014 году до 60 процен-
тов в 2018 году, что составило 474 миллиона долларов 
США. В целом, с момента подписания ОСРП в 1997 г. 
доля местного содержания в закупках КПО превысила 7 
миллиардов долларов США», - сказал Дженнаро Зуккаро.

В ходе конференции директор по развитию проекта 
Пьерлуиджи Амено выступил с презентацией проектов 
по продлению полки добычи и расширения производ-
ственных мощностей Карачаганакского месторождения. 
Выступая перед аудиторией, он отметил, что Проект рас-
ширения Карачаганака будет реализован с учётом пред-
принимаемых Правительством мер, направленных на 
увеличение местного содержания в нефтегазовом секто-
ре посредством привлечения инвестиций, создания но-
вых рабочих мест, обучения местного персонала, пере-
дачи новых технологий казахстанской стороне.

Лора Шмидт, директор по закупкам и логистике, пред-
ставила развернутую информацию о процессе закупок 
компании, предстоящих крупных тендерах, а также о те-
кущей деятельности КПО, направленной на локализацию 
товаров, работ и услуг в рамках программы развития 
местного содержания КПО на 2018-2019 годы. 

Марко Чикконе, начальник отдела по капитальному 
ремонту, представил информацию об основных планиру-
емых работах согласно стратегии компании по планово-
предупредительному ремонту на 2019 год.

Как было отмечено делегатами КПО, компания про-
должит свою работу по увеличению местного содержа-
ния, при этом КПО призывает поставщиков к созданию 
партнерств и совместных предприятий.

Қымбатты әріптестер мен Орал өңірі тұрғындары!
Сіздерді Ұлы Жеңіс күнімен құттықтауға рұқсат етіңіздер!

Жеңіс күні жарқын да аяулы мереке!
Бұл күні біз өз елімізде тұру, өсіп-өну, бақытты өмір сүру құқығын сыйға алдық. 
Бізге осындай бейбіт өмір сүріп, бала-шаға өсіруге мүмкіндік берген адамдарды 

ешқашан да ұмытпаймыз. Біздің бостандығымызды кім қорғағанын да ұмытпаймыз.
Жеңіс мерекесі күні осынау сұрапыл күндерді басынан кешірген, ерлік көрсетіп, жеңіп 
шыққандарды қызу құттықтаймыз! Сіздер - рухы мықтылық пен табандылықтың,

парызға адалдықтың үлгісісіздер! Жас ұрпақ сіздердің бейбітшілік пен ашық аспан 
үшін күрескен ерліктеріңізді ешқашан ұмытпайды!

Ұлы Жеңіс күні құтты болсын! Бейбіт өмірде бақытты өмір сүріңіздер! 
Эдвин Блом

 КПО-ның бас директоры 
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Компания КПО подвела итоги про-
изводственной деятельности за 2018 
год.

В 2018 году КПО достигла ре-
кордного уровня добычи, который 
составил 148 миллионов баррелей 
в нефтяном эквиваленте стабилизи-
рованных и нестабилизированных 
жидких углеводородов, неочищенно-
го и топливного газа. При этом объем 
обратной закачки газа для поддержа-
ния пластового давления составил 
8,6 миллиардов кубометров, что при-
мерно соответствует 45,4% от обще-
го объема добываемого газа.

По словам генерального директо-
ра КПО Эдвина Блома, прошедший 
год был отмечен целым рядом круп-
ных достижений.

20 декабря 2018 г. компания 
успешно защитила Проект разработ-
ки Карачаганакского месторождения 
в Центральной комиссии по разра-
ботке и разведке Министерства энер-
гетики РК.

По этому поводу Эдвин Блом от-
метил: «Новый документ даёт воз-
можность КПО и Республике при-
ступить к осуществлению планов по 
дальнейшему освоению уникаль-
ного нефтегазоконденсатного ме-
сторождения Карачаганак. В целях 
максимального извлечения жидких 
углеводородов нами планируется ис-
пользовать широкий арсенал передо-
вых и инновационных технологий».

В конце 2018 г. партнеры по Ка-
рачаганакскому проекту подписали 
соглашение о санкционировании 
проекта снятия производственных 
ограничений по газу Карачаганакско-

Результаты производственной 
деятельности КПО за 2018 

го перерабатывающего комплекса 
(проект СПОГ).

По словам руководителя КПО, 
это событие стало важной вехой в 
истории освоения месторождения. 
Основная цель проекта СПОГ - мак-
симальное увеличение добычи жид-
ких углеводородов, что принесет зна-
чительную экономическую прибыль 

как для Республики Казахстан, так и 
компаний-партнеров.

На сегодня партнерами по Карача-
ганаку было инвестировано 24 мил-
лиарда долларов США в разработку 
месторождения, при этом сумма пря-
мых выплат в бюджет РК составила 
17 миллиардов долларов США.

КПО во всех аспектах своей де-
ятельности придерживается прин-
ципов устойчивого развития и высо-

чайших стандартов в области охраны 
окружающей среды. Особое внима-
ние уделяется мероприятиям, на-
правленным на снижение выбросов 
загрязняющих веществ, утилизацию 
отходов и внедрение «зелёных» тех-
нологий. Всего за период с 1998 года 
на реализацию природоохранных ме-
роприятий КПО направила 380 мил-
лионов долларов США. В прошлом 
году показатель утилизации газа на 
Карачаганаке составил 99,94 процен-
тов, что является достижением миро-
вого класса.

В рамках второго междуна-
родного экологического форума 
«UralskGreenForum», состоявшего-
ся в мае 2018 года, было подписа-
но Соглашение о сотрудничестве и 
партнерстве в реализации проектов 
в контексте перехода Республики 
Казахстан к «зеленой экономике» 
между НАО «Международный центр 
зеленых технологий и инвестицион-
ных проектов», акиматом ЗКО и КПО.

В 2018 г. КПО стала одним из лау-
реатов конкурса экологической ответ-
ственности нефтегазовых компаний 
Казахстана, проводимого Всемир-
ным фондом дикой природы (WWF) 

России и группой «КРЕОН» при под-
держке Министерства энергетики РК 
в партнерстве с Программой ООН по 
окружающей среде в Центральной 
Азии (UNEP-СА), CREONCapital и 
Национальным рейтинговым агент-
ством.

За выдающиеся достижения в 
области охраны окружающей среды 
компания также получила главный 
приз от Американской торговой пала-

ты в Казахстане по итогам ежегодно-
го конкурса социальной ответствен-
ности бизнеса. 

КПО оказывает всемерную под-
держку местным товаропроизводи-
телям и стремительно наращивает 
долю казахстанского содержания в 
Карачаганакском проекте. 

«В прошлом году КПО содейство-
вала локализации 8 видов товаров 
на сумму 70 миллионов долларов 
США и 8 комплексных услуг на сумму 
390 миллионов долларов США. КПО 
стала первой компанией в Казахста-
не, разместившей заказ на ремонт 
газовых турбин высокого давления 
в казахстанском сервисном центре 
г. Уральска, а также первым между-
народным консорциумом, исполь-
зующим буровые долота местного 
производства, что является серьез-
ным шагом вперёд в области разви-
тия местного содержания. По итогам 
2018 года доля местного содержания 
КПО в поставках товаров, работ и 
услуг достигла 60%, что в денежном 
выражении составило 474 миллиона 
долларов США. В целом, с момен-
та подписания ОСРП в 1997 г., доля 
местного содержания в закупках КПО 
превысила 7 миллиардов долларов 
США», - сказал Эдвин Блом.

Увеличение местного содержания 
в кадрах также является одним из 
приоритетных направлений. В 2018 
году доля казахстанских сотрудни-
ков составила 95% от общего числа 
технического персонала и супервай-
зеров и 77% от числа руководителей. 
С момента подписания ОСРП на об-
учение казахстанских специалистов 
было направлено свыше 218 милли-
онов долларов США.

КПО ежегодно реализует крупные 
проекты, направленные на развитие 
социальной инфраструктуры Запад-
но-Казахстанской области (ЗКО). Их 
перечень и приоритетность опреде-
ляется администрацией региона. В 
рамках этой программы осуществля-
ется строительство и ремонт автодо-
рог, городских улиц, мостов, а также 
объектов здравоохранения, образо-
вания, культуры и спорта. Причём к 
работе привлекаются только казах-
станские подрядчики. Общая сумма 
инвестиций КПО в развитие социаль-
ной инфраструктуры ЗКО на сегодня 
составила 368 миллионов долларов 
США. В 2018 г. было принято реше-
ние увеличить ежегодную сумму со-
циальных инвестиций с 20 до 30 мил-

лионов на период с 2019 по 2023 гг. 
В 2018 году по заказу КПО одно-

временно велась реализация 36 про-
ектов социальной инфраструктуры, 
что является наилучшим показате-
лем за всю историю компании. 31 
из них был успешно завершен, по 
остальным проектам работы продол-
жаются.

В рамках инициативы «Цифровой 
Казахстан» КПО наряду с другими 
нефтегазовыми компаниями, работа-
ющими в Казахстане, было поручено 
разработать План технологической 
модернизации и цифровизации Ка-
рачаганака. Так, 29-го ноября про-
шлого года в г. Уральске совместно с 
акиматом Западно-Казахстанской об-
ласти был проведён международный 
форум по цифровизации с участи-
ем заместителя Премьер-Министра 
Республики Казахстан, руководства 
Министерства образования и науки 
Республики Казахстан и ассоциации 
«KAZENERGY». В числе приглашён-
ных были представители ведущих 
университетов РК и ЗКО, междуна-
родные эксперты и представители 
крупных зарубежных IT компаний. 

На форуме КПО представила соб-
ственную Дорожную карту цифрови-
зации, в которой были обозначены 
ключевые этапы перехода на цифро-
вые технологии в целях оптимизации, 
совершенствования и ускорения биз-
нес-процессов, в том числе в сфере 
добычи, скважинных операций, ре-
ализации проектов расширения, а 
также развития потенциала местных 
компаний и интеграции с другими 
компонентами производственной ин-
фраструктуры. Одним из основных 
событий форума стало подписание 

меморандума о сотрудничестве меж-
ду компанией КПО, Министерством 
образования и науки РК, акиматом 
ЗКО и ассоциацией «KAZENERGY». 
Документ призван координировать 
усилия по увеличению местного со-
держания путем обучения новых про-
фессиональных кадров и поддержки 
стартапов.

Подводя итоги 2018 года, Эдвин 
Блом подчеркнул: «КПО обладает 
огромным созидательным потенциа-
лом благодаря слаженной командной 
работе, профессионализму сотруд-
ников и их непрестанному стремле-
нию достичь новых высот. Я наде-
юсь, что наши усилия по внедрению 
современных технологий и повыше-
нию эффективности производства 
позволят нам сохранить лидирующие 
позиции среди предприятий нефтега-
зового сектора Казахстана. В числе 
наших приоритетных задач на 2019 
год – безопасное и качественное 
осуществление планово-предупре-
дительного ремонта и дальнейшая 
реализация проектов, нацеленных 
на продление полки добычи жидких 
углеводородов, в том числе СПОГ, 
установка 4-го компрессора обрат-
ной закачки газа и строительство 
5-й внутрипромысловой нитки. При 
этом традиционно первостепенное 
внимание будет уделяться вопросам 
обеспечения промышленной без-
опасности, охраны труда и защиты 
окружающей среды. В долгосрочном 
плане КПО будет стремиться к обе-
спечению рационального и грамот-
ного освоения недр Карачаганака в 
интересах Республики Казахстан и 
компаний-партнёров».
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5 марта в г. Уральске состоялось 
подписание Меморандума между 
акиматом Западно-Казахстанской 
области, компаниями «Шелл Казах-
стан», «Аджип Карачаганак Би. Ви.» и 
Восточным Альянсом за безопасный 
и устойчивый транспорт «EASST», 
целью которого является изучение 
ситуации в регионе по дорожной без-
опасности и дальнейшая реализация 
ряда инициатив по повышению до-
рожной безопасности. 

Меморандум подписали аким 
ЗКО А.С. Кульгинов, вице-президент 
и Председатель концерна «Шелл» в 
Казахстане г-н Оливье Лазар, испол-
нительный вице-президент компании 
«Эни» по Центрально-Азиатскому 
региону г-н Лука Виньяти и дирек-
тор по Центральной Азии Восточного 
Альянса за безопасный и устойчивый 
транспорт г-н Сергей Дякон. 

Число жертв ДТП в регионе вы-
зывает обеспокоенность как у руко-
водства области, так и у населения. 
В связи с этим акимат ЗКО объявляет 
2019 год - годом безопасности до-
рожного движения и намерен добить-
ся устойчивого снижения количества 
ДТП на дорогах области. Для осу-
ществления данной широкомасштаб-
ной программы акимат в партнерстве 
с международными инвесторами, та-
кими как «Шелл» и «Эни», которые 
являются операторами Карачаганак-
ского месторождения, инициировали 
подписание данного меморандума. 
Программа включает обучение ши-
рокого круга заинтересованных сто-
рон, включая представителей право-
охранительных органов, учителей, 
инженеров транспортных компаний, 
с целью улучшения поведения участ-
ников дорожного движения, а также 

11 февраля 2019 г. компания КПО провела на-
граждение победителей программы «Карточка 
ОТ, ТБ и ООС» по итогам четвертого квартала 
2018 года. 

Во время награждения победителям были вру-
чены сертификаты, а также памятные подарки. 

Редакция газеты «Новости Карачаганака» по-
здравляет победителей и призывает всех к актив-
ному участию в программе «Карточка ОТ, ТБ и 
ООС». Каждый сотрудник компании может внести 
свой вклад в создание безопасной рабочей среды 
в КПО путём применения практики безопасного 
выполнения работ и безопасного поведения. 

Подписан меморандум о сотрудничестве 

оценку инфраструктурных пробелов 
и экспертную поддержку. Консульта-
ционную поддержку в ходе реали-
зации инициатив в сфере дорожной 
безопасности окажут эксперты Вос-
точного Альянса за безопасный и 
устойчивый транспорт «EASST».  

Аким области отметил: «Я высо-
ко ценю такое сотрудничество. Под-
писанный меморандум, в первую 
очередь, направлен на проведение 
профилактических мероприятий для 
повышения безопасности дорожного 
движения».

Компании «Шелл» и «Эни» убеж-
дены, что безопасность является 
основным фактором обеспечения 
устойчивой деятельности любой ор-
ганизации, и поэтому активно продви-
гают инициативы, способствующие 
безопасности и внедряют соответ-
ствующие процессы, объединяя уси-
лия всех заинтересованных сторон 
для внесения достойного вклада в 
достижение общей цели. Именно с 

этой целью партнеры намеревают-
ся углублять свой стратегический 
альянс с Республикой Казахстан и с 
акиматом ЗКО, в частности. 

Директор «EASST» по Централь-
ной Азии Сергей Дякон отметил: 
«Восточный Альянс за безопасный 
и устойчивый транспорт «EASST» 
выражает свою полную поддержку 
инициативе акимата ЗКО и компаний 
«Шелл» и «Эни» по объявлению 2019 
года годом безопасности дорожного 
движения. Мы уверены, что подпи-
сание меморандума приведёт к объ-
единению усилий государственных 
органов власти и частного сектора 
для улучшения жизни граждан и сни-
жения числа несчастных случаев на 
дорогах. Каждая жизнь бесценна, и 
только совместные усилия могут при-
нести реальный результат, и мы на-
деемся, что сегодняшняя инициатива 
будет во благо всех жителей региона, 
так как все мы являемся участниками 
дорожного движения».

Награждение по ОТ, ТБ и ООС за 4 квартал 2018

Профсоюз КПО впервые принял участие в ежегодном 
Смотре-конкурсе Казахстанского профсоюза нефтега-
зового комплекса на звание «Передовик нефтегазового 
производства - 2018».  Данный конкурс является актив-
ной формой участия профсоюзов в стимулировании ра-
ботников к производительному и честному труду, повы-
шению престижа и значимости квалифицированного и 
безопасного труда работников нефтегазового комплекса 
страны, формированию уважительного общественного 
мнения в отношении рядовых тружеников нефтегазового 
производства.  

Согласно Протоколу №9 заседания профкома КПО от 
23 ноября 2018 года были утверждены итоги конкурса на 
звание «Передовик нефтегазового производства – 2018» 
среди работников, членов профсоюза КПО – техников-
механиков, слесарей, операторов.

Победителями конкурса профсоюза КПО стали: 1 
место – Жаналиев Тимур, техник-механик КПК; 2 место 
- Тлеужанов Алмабек, оператор по добыче нефти и газа 
ГП-2; 3 место – Абулхайров Самат, техник-механик ГП-3.

По итогам внутреннего конкурса профком КПО выдви-
нул кандидатуру Тимура Жаналиева на соискание звания 
«Передовик нефтегазового производства - 2018» Смо-
тра-конкурса Казахстанского профсоюза нефтегазового 
комплекса.  

На состоявшемся 20 февраля 2019 года в Астане 
Пленуме Центрального Совета Казахстанского профсою-
за нефтегазового комплекса Тимуру Жаналиеву, а также 

Мы среди лучших! 

Передовик нефтегазового производства - 2018
другим номинантам в торжественной обстановке вручили 
заслуженные награды.  В церемонии награждения уча-
ствовали первый заместитель председателя Федерации 
профсоюзов Республики Казахстан Б. Нурымбетов, глав-
ный эксперт Министерства Энергетики РК Г. Уйсимбаева, 
исполнительный директор Ассоциации «KAZЕNERGY» Л. 
Ахмурзина.  

Кроме того, победители конкурса получили официаль-
ное приглашение на участие в Международном энергети-
ческом Форуме, который состоится в сентябре 2019 года 
в Астане.  

Тимур Жаналиев во время церемонии награждения 
сказал, что принимает награду, как знак признания тру-
да всех работников Карачаганака, поблагодарил всех за 
поддержку, а также высказал желание плодотворно тру-
диться дальше на благо компании и профсоюза КПО.  

В свою очередь, председатель профсоюза КПО Марс 
Хайруллин также поздравил Тимура Жаналиева с награ-
дой.  В своем обращении к многочисленному коллективу 
профсоюза КПО он сказал: «Уважаемые коллеги, друзья! 
Разрешите мне в лице Жаналиева Тимура Муратовича, 
техника-механика КПК, поздравить весь наш коллектив 
КПО с победой в Смотре-конкурсе Казахстанского про-
фсоюза нефтегазового комплекса!  Работники Карача-
ганака занимают достойное место в ряду мужественных 
работников нефтегазовой отрасли Казахстана.  Мы среди 
лучших! Желаю Вам всем семейного благополучия и про-
фессиональных побед!»
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2019 год в компании «Карачаганак Петролиум Опе-
рейтинг Б.В.» ознаменован празднованием 40-летнего 
юбилея со дня открытия Карачаганакского нефтегазокон-
денсатного месторождения. За относительно небольшой 
исторический промежуток Республика Казахстан заняла 
одно из ведущих мест на мировом рынке углеводородов.  
В ходе освоения Карачаганака, являющегося одним из 
самых сложных с технической точки зрения месторожде-
ний в мире, применяется самая передовая, а зачастую и 
инновационная технология добычи и разработки углево-
дородного сырья.

Добыча и переработка углеводородов возлагает высо-
кую ответственность на компанию КПО в сфере охраны 
окружающей среды. Компания придерживается принци-
пов устойчивого развития и высоких стандартов и полно-
стью поддерживает инициативу перехода к концепции 
«зеленой экономики», выдвинутую Президентом Н. На-
зарбаевым.

В компании КПО применяется комплексная Система 
экологического менеджмента в целях выявления и пре-
дотвращения воздействия на окружающую среду и посто-
янного улучшения показателей в области охраны окружа-
ющей среды.

В июле 2018 года в КПО был успешно проведён над-
зорный аудит на соответствие требованиям междуна-
родных стандартов ISO 14001:2015 и ISO 50001:2011, по 
результатам которого системы экологического и энерге-
тического менеджмента компании признаны эффектив-
ными и поддерживаются в соответствии с вышеуказан-
ными международными стандартами.

Снижение выбросов, утилизация отходов и примене-
ние новых технологий остаются наиболее важными во-
просами на повестке дня компании. Снижение объемов 
факельного сжигания газа остается одним из ключевых 
обязательств КПО. На сегодняшний день показатель 
утилизации газа на Карачаганаке составляет 99,94 про-
цента. Такой уровень соответствует лучшим мировым до-
стижениям в нефтегазовой отрасли. Общий объем сжи-
гания газа на факелах в 2018 году составил всего 0,06% 
от общего объема, добытого КПО газа. Это подтверждает 
очень высокий уровень КПО по данному показателю сре-
ди мировых и европейских предприятий по добыче нефти 
и газа.

С момента принятия на себя функции оператора Кара-
чаганакского месторождения в 1997 году компания КПО 
инвестировала более 380 млн. долларов США в реали-
зацию природоохранных мероприятий, направленных на 
улучшение экологических показателей месторождения.

В 2018-2019 годах КПО заняла почетное второе место 
в рейтинге открытости нефтегазовых компаний Казахста-
на в сфере экологической ответственности, организован-
ном Всемирным фондом дикой природы (WWF) России и 
группой «КРЕОН» при поддержке Министерства энерге-
тики Республики Казахстан.

Данный рейтинг создан в целях снижения нагрузки 
на окружающую среду и повышения эффективности ис-
пользования углеводородных ресурсов, а также ведения 
социально-ответственного бизнеса в Казахстане. Рейтинг 
базировался на данных об экологической деятельности 

Быть лидером в области охраны окружающей среды

нефтегазовых компаний в Казахстане, имеющихся в пу-
бличном пространстве.

КПО, как одну из компаний-победителей рейтинга, 
отнесли к высокому уровню информационной открыто-
сти компаний в части экологических параметров своей 
деятельности. Данный рейтинг второй год становится 
существенным стимулом для дальнейшего повышения 
прозрачности и эффективности компании КПО в части 
охраны окружающей среды.

Помимо того, за выдающиеся достижения в области 
охраны окружающей среды на ежегодной торжествен-
ной церемонии, состоявшейся 9 июня 2018 года в городе 
Астана, компания КПО получила награду Американской 
Торговой Палаты. Вниманию членов правления Амери-
канской Торговой Палаты КПО представила ряд успеш-
ных реализованных инициатив по защите окружающей 
среды, в числе которых - сокращение выбросов парнико-
вых газов, утилизация газа, утилизация отходов и рацио-
нальное использование водных ресурсов, сертификация 
систем экологического и энергетического менеджмента, 
выполнение природоохранных мероприятий.

Кроме усилий по соблюдению строгих требований, 
установленных госорганами и материнскими компани-
ями, КПО применяет более широкий подход в вопросах 
экологии, не ограничиваясь лишь рамками компании. 
Так, ежегодно, начиная с 2017 года, КПО проводит Меж-
дународный экологический форум «UralskGreenForum» 
при поддержке акимата ЗКО и Министерства энергетики 

РК. Традиционно форум приурочен к ежегодному празд-
нованию Всемирного Дня охраны окружающей среды. 
В рамках работы форума предоставляется уникальная 
возможность открытого диалога бизнеса и государства в 
вопросах охраны окружающей среды, энергосбережения 
и повышения энергоэффективности. Проведение подоб-
ных форумов также способствует продвижению системы 
эффективного взаимодействия между недропользовате-
лями и уполномоченными органами РК. Тематика первого 
экологического форума в 2017 году была сконцентриро-
вана на актуальных вопросах экологии и энергосбере-
жения в рамках продвижения Концепции «зеленой эко-
номики» и проводимой выставки EXPO-2017, а также на 
обсуждении современных подходов и решений в сфере 
утилизации отходов. 

В рамках второго экологического форума в 2018 году 
участники обсудили планы и перспективы дальнейшего 
развития в области охраны окружающей среды и энер-
госбережения, перспективы дальнейшего совершен-
ствования природоохранного законодательства, а также 
новые инициативы и предложения по реализации прин-
ципов «зеленой экономики» и Стратегического плана 
развития Республики Казахстан до 2025 года. При этом 
особое внимание было уделено внедрению инновацион-
ных технологий в нефтегазовой промышленности, в том 
числе в области переработки отходов.

В ходе проведения второго экологического форума 
НАО «Международный центр зеленых технологий и ин-
вестиционных проектов» акимат ЗКО и компания КПО 
заключили между собой Соглашение о сотрудничестве и 

КПО была удостоена звания фи-
налиста в номинациях «Лучшая эко-
логическая отчетность Азии» и «Луч-
шая отчетность Азии по обеспечению 
достойных условий труда» на 4-ом 
конкурсе отчетности в сфере устой-
чивого развития среди стран Азии 
(ASRA), состоявшемся в Сингапуре 6 
марта 2019 года.

Награда ASRA является наивыс-
шим признанием качества корпора-
тивной отчетности в Азии. Конкурс 
проводится некоммерческой органи-
зацией CSRWorksInternational в Син-
гапуре.

Руководители свыше 100 веду-
щих компаний из 15 стран приняли 
участие в церемонии награждения, 
организованной Британским верхов-
ным комиссаром в Сингапуре Скот-
том Вайтманом. Компанию КПО на 
церемонии награждения представ-
ляла Ольга Лыскова, руководитель 
сектора отчетности устойчивого раз-
вития. На мероприятии также при-
сутствовали представители научных 
кругов, некоммерческих организаций, 
посольств, торговых ассоциаций и 
общественных организаций.

КПО отмечена наградой ASRA

На участие в конкурсе было пода-
но около 400 заявок из 16 стран по 
17 номинациям. Независимое жюри 
в несколько этапов определяет по-
бедителей по строгим критериям. 
Кроме этого, при определении побе-
дителей принималась во внимание 
и репутация финалистов в глазах 
общественности и других заинтере-
сованных сторон. 

Выступая перед собравшимися, 
Раджеш Чхабара, управляющий ди-
ректор CSRWorksInternational и соз-
датель конкурса, сказал: «Отчеты об 
устойчивом развитии стали важным 
инструментом для инвесторов и за-
интересованных сторон для оценки 
полной стоимости компании. Каче-
ственная отчетность и полноценное 
раскрытие информации позволяют 
организациям продемонстрировать 
общественности степень своей го-
товности предупреждать негативное 
воздействие, управлять рисками в 
экономической, экологической, со-
циальной и корпоративной сферах, 
продолжая при этом приносить при-
быль своим акционерам в кратко-
срочной, среднесрочной и долго-
срочной перспективах. Отчет КПО 
демонстрирует лидерство компании 
в сфере отчетности об устойчивом 
развитии и по-настоящему осознан-
ную приверженность принципам про-
зрачности, раскрытия информации и 
экономической эффективности».  

Следует отметить, что КПО была 
единственной компанией на конкурсе 
из Центральной Азии.

партнерстве для достижения совместных целей и реали-
зации общих интересов в области «зеленых» технологий 
и проектов с целью ускоренного перехода Республики Ка-
захстан к «зеленой экономике».

В 2019 году на третьем экологическом форуме UGF 
планируется рассмотреть ряд вопросов, касающихся 
выхода нового Экологического кодекса РК, разработка 
которого запланирована Министерством энергетики РК 
в 2018 году с целью приведения экологического законо-
дательства Республики Казахстан в соответствие с эко-
логическими требованиями Организации экономического 
сотрудничества и развития (ОЭСР), а также стимулиро-
вания природопользователей к внедрению «зеленых» 
технологий.

Таким образом, приведенные достижения компании 
за последние два года говорят о том, что КПО стремит-
ся быть лидером в области охраны окружающей среды. 
Внедрение системы энергоменеджмента позволит КПО 
повысить энергоэффективность, снизить воздействие на 
окружающую среду и выбросы парниковых газов, создать 
производственную культуру, основанную на энергосбере-
жении. Компания продолжит непрерывно улучшать энер-
гетическую результативность и вносить вклад в переход 
Республики Казахстан к «зеленой экономике», обеспечи-
вая лидирующую роль в нефтегазовом секторе. Высту-
пая за ответственное партнерство и рачительное отно-
шение к окружающей среде, КПО продолжит стремиться 
к новым достижениям на благо Республики Казахстан, 
местного сообщества и партнеров по Карачаганакскому 
проекту.
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В конце прошлого года компания 
КПО объявила о назначении Айгерим 
Саргужиевой управляющим проек-
том по консолидации инфраструкту-
ры.  Переезд в г. Уральск обсуждается 
уже давно и волнует многих сотруд-
ников компании, поэтому корреспон-
дент газеты «Новости Карачаганака» 
встретился с Айгерим, чтобы задать 
ей несколько вопросов по этой теме.

НК: Айгерим, поздравляем Вас 
с новым назначением.  Вы рабо-
таете в КПО на протяжении многих 
лет и ранее занимали ряд важных 
должностей в департаменте по 
организации поставок.  Новое на-
значение предполагает новую сте-
пень ответственности, расскажите 
нам чем Вы будете заниматься в 
качестве управляющего проектом 
по консолидации инфраструкту-
ры?

А: Одно из наиболее важных на-
правлений, над которым я буду 
работать - Проект консолидации 
инфраструктуры, неофициально со-
трудники называют его «переездом 
головного офиса в Уральск». Мне 
видится, что данный проект является 
важным этапом для будущего нашей 
компании. Позвольте рассказать вам 
о нем немного подробнее.

Вопрос переезда в Уральск об-
суждается уже много лет.  В конце 
прошлого года была достигнута до-
говоренность между всеми заинтере-
сованными сторонами – матерински-
ми компаниями, ТОО PSA, акиматом 
ЗКО - что послужило своеобразным 
стартом проекта. Задачи проекта не 
ограничиваются лишь строитель-
ством нового офиса в Уральске и 
переездом сотрудников. Проект так-
же подразумевает решение других 
актуальных задач, таких как вопросы 
с жильем для ряда сотрудников в г. 
Уральске, а также вопросы с офисны-
ми и жилыми зданиями в городе Ак-
сай. Более того, данный проект явля-
ется уникальной возможностью для 
повышения эффективности деятель-
ности КПО, а также поспособствует 
применению подхода «КПО – единая 
команда» во взаимодействии разных 
департаментов компании. 

НК: На какой стадии сейчас на-
ходится этот проект?

А: Как я уже отметила, реализация 

«Проект переезда в г. Уральск» 
улучшит качество жизни сотрудников КПО

данного проекта фундаментально 
изменит стиль работы КПО. Нашей 
основной задачей в вопросе переез-
да в г. Уральск является повышение 
эффективности работы сотрудников 
компании. Предполагается, что но-
вый офис в Уральске будет вмещать 
около 1100 человек. В настоящий мо-
мент ведется работа по определению 
группы сотрудников компании для 
переезда. Планируется, что реше-
ние о переезде будет приниматься 
на основании выполняемой работы 
на той или иной должности, в том 
числе необходимости дислокации в 
непосредственной близости к место-
рождению, а не на основании того, в 
каком директорате работает сотруд-
ник. При этом, планируемым сроком 
завершения проекта является конец 
2021 года.

НК: Переезд может вызвать 
чувство неопределенности и бес-
покойства. Что Вы можете сказать 
сотрудникам компании в этой свя-
зи?

А: Могу заверить вас, что мы 
приложим все усилия, чтобы предо-
ставить всем сотрудникам, которых 
затронет переезд, максимально под-
робную информацию в рамках ра-
бочих встреч, а также специальной 
страницы на портале КПО, где бу-
дут публиковаться все необходимые 
данные, соответствующие вопросы и 
ответы, а также будет отображаться 
текущий статус проекта. Как я сказа-
ла, в г. Уральск переедет значитель-
ное количество сотрудников.  В целях 

обеспечения плавного перевода этих 
сотрудников в офис в г. Уральск, им 
будет оказана помощь в переезде.  
Вместе с тем, я хотела бы отметить, 
что г. Аксай останется крупным ад-
министративно-производственным 
центром для КПО. Например, персо-
нал, занятый на производственных 
объектах, трубопроводах, в отделе 
скважинных операций, не подлежит 
переводу в г. Уральск.  Нужно пони-
мать, что КПО все так же будет нуж-
ны тысячи работников в г. Аксае и на 
месторождении, особенно принимая 
во внимание работы, которые будут 
проводиться по новым проектам рас-
ширения месторождения на протяже-
нии последующих нескольких лет.

В КПО много стратегических долж-
ностей, при этом наличие сменщика 
порой порождает затруднения имен-
но из-за местоположения. В данное 
время мы вынуждены работать в 
таком режиме, но после переезда 
офиса в г. Уральск КПО сможет взять 
за основу другой, более эффектив-
ный, метод работы, что позволит бо-
лее последовательно и эффективно 
управлять деятельностью компании 
в долгосрочной перспективе.

Также стоит отметить, что переезд 
в целом послужит улучшению каче-
ства жизни сотрудников, учитывая 
городскую инфраструктуру и широ-
кий выбор для качественного досуга.  
Несомненно, г. Уральск располагает 
большими возможностями, чем г. Ак-
сай.  Несмотря на то, что данные про-
екты называются «Проект переезда 
в г. Уральск» или «Проект консоли-
дации инфраструктуры» - это всего 
лишь названия. Сам процесс намно-
го более стратегический нежели, чем 
просто переезд людей из офиса А в 
офис Б, это скорее изменение мето-
да нашей работы, как крупной нефте-
газовой компании.

В заключение мне хотелось бы 
напомнить, что у нас всех есть боль-
шой потенциал к достижению новых 
целей. Мы должны использовать все 
возможности, которые откроет перед 
нами этот важный проект.

НК: Айгерим, большое спаси-
бо за интервью! Редакция газеты 
«Новости Карачаганака» желает 
Вам успехов в этом амбициозном 
проекте и в новой должности.

Наурыз мейрамы - самый долгожданный и радостный 
праздник, который ежегодно с большим размахом отме-
чают жители г. Аксая.  В этот день, 22 марта, руководство 
компании КПО во главе с директором по производству 
Дженнаро Зуккаро и управляющим по трудовым ресур-
сам КПО Лучиано Каркаизо с большим удовольствием и 
энтузиазмом приняли участие в этом празднике добра и 
мира.   

Празднование праздника Наурыз вместе с жителями г. 
Аксая стало уже доброй традицией для всех сотрудников 
КПО. Удивительно, но в этот день погода была по весен-
нему теплой и солнечной. На праздник пришли не только 
жители города Аксай, но и представители иностранных 
компаний, которые активно принимали участие во всех 
праздничных мероприятиях.    

Основные мероприятия развернулись в парке им. 
Жангирова, где проходили различные спортивные состя-
зания, джигитовка, борьба, а также другие национальные 
игры. Повсюду звучала музыка, люди пели песни, высту-
пали представители местных творческих коллективов.   

Компания КПО по традиции приняла самое активное 
участие во многих праздничных мероприятиях, а также 
установила свою юрту и организовала угощения для го-
стей.  

Глава Бурлинского района Санжар Алиев, а также по-
четные ветераны труда с удовольствием посетили юрту 
КПО. Почетных гостей приветствовал лично директор 
по производству КПО Дженнаро Зуккаро и другие топ-
менеджеры компании.

Обращаясь к присутствующим Дженнаро Зуккаро ска-
зал: «Я впервые принимаю участие в таком грандиозном 
празднике.  Я знаю, что это один из самых важных празд-

Наурыз – долгожданный праздник!

ников для всего казахстанского народа.  Хотелось бы вы-
разить благодарность казахстанцам за теплый прием и 
радушие, оказанное мне со дня моего прибытия в Аксай.  
У казахов и итальянцев очень много общего, и ментали-
тет казахов очень похож на итальянский».  

В свою очередь Лучиано Каркаизо также отметил, что 
он уже в третий раз принимает участие в этом праздни-
ке, и он от всей души полюбил этот поистине народный 
праздник.  

От имени местных представителей КПО выступил ме-
неджер недропользования Жардем Куанович Кусанов, 
который отметил значимость этого праздника для всего 
народа Казахстана. «Этот праздник любят все жители Ка-
захстана от мала до велика.  Желаю всем здоровья и сча-
стья, а также дальнейших успехов в производственных 
показателях», - сказал он.  



12   Новости Карачаганака Новости Карачаганака   13

9 мая - это один из самых почитаемых праздников для 
каждого казахстанца.  День Победы - это день памяти, 
дань уважения героизму наших солдат, павших на полях 
сражения Второй мировой войны. 

Хорошая новость пришла недавно из посольства Ка-
захстана в России.  Официальное открытие памятника 
прославленной казашке-снайперу Алие Молдагуловой 
состоится 6 мая 2019 года в Санкт-Петербурге.

Архитектурная комиссия при губернаторе Санкт-
Петербурга выбрала скульптуру Едиге Рахмадиева. Па-
мятник девушке-снайперу установят в одном из город-
ских скверов западнее 5-го дома по улице Молдагуловой 
в Красногвардейском районе Санкт-Петербурга.

Инициатива о создании памятника Алие Молдагуло-
вой исходила от посольства Казахстана в России. Извест-
но, что он будет установлен за счет частных средств.

Алия Нурмухамбетовна Молдагулова - советская де-
вушка-снайпер, в годы Великой Отечественной войны 
служила в 54-й отдельной стрелковой бригаде 22-й ар-
мии Второго Прибалтийского фронта. В годы войны она 
обезвредила более 70-ти солдат и офицеров противника. 
В 1944 году Алия Молдагулова погибла во время прове-
дения Ленинградско-Новгородской операции.

Сотни тысяч казахстанцев сложили головы на полях 
сражений. На всех фронтах этой войны сражались бо-
лее 1 млн. 200 тыс. казахстанцев, около 100 тыс. наших 
земляков были награждены орденами и медалями, 500 
казахстанцев были удостоены высокого звания Героя Со-

13 марта Аксай посетил министр здравоохранения Ел-
жан Биртанов. Поздним вечером он прибыл в поликлини-
ку вместе с акимом Бурлинского района Санжаром Али-
евым, секретарем Бурлинского маслихата Адильханом 
Куликешевым и другими ответственными лицами.  Здесь 
министра также встречали представители медицинского 
отдела КПО, во главе с управляющим по трудовым ресур-
сам Лучиано Каркаизо. 

Елжан Биртанов посетил несколько кабинетов врачей 
общей практики, где побеседовал с работниками поли-
клиники. Его интересовала нагрузка врача и оплата его 
труда. По новым нормативам за каждым участковым 
врачом закреплены 1700 пациентов (раньше на участ-
ке насчитывалось 2200 пациентов). Таким образом уве-
личилось время, которое врач может уделить человеку, 
пришедшему к нему на прием. В ходе беседы с врачами 
выяснилось, что им приходится обслуживать в два раза 
больше пациентов, при этом сверхнормативная нагрузка 
им полностью не оплачивается. По словам министра, го-
сударство выделяет деньги на каждого пациента, поэто-
му если врач вынужден и может обслужить больше паци-
ентов, то и денег он должен получать больше. 

Нехватка медицинского персонала – проблема не 
только нашего региона. Несмотря на все предпринима-
емые усилия, для выпускников медицинских вузов рабо-
та врачом в государственных медицинских учреждениях 
продолжает оставаться малопривлекательной в связи с 
большой нагрузкой и несоразмерной ей оплатой труда. 
Правительственная комиссия, в состав которой вошли 

Дню Победы посвящается
ветского Союза.

В достижение Победы свой вклад внесли и жители 
Западно-Казахстанской области. Отсюда на фронты Ве-
ликой Отечественной ушли 76 тысяч человек, 45 из них 
заслужили звание Героя Советского Союза. На полях 
сражений воевало 4608 бурлинцев, из них 1824 не вер-
нулись с поля боя. 

Особое место среди фронтовиков-бурлинцев, воевав-
ших на фронтах Великой Отечественной войны, занима-
ет Кавалер орденов Солдатской Славы трех степеней 
Алексей Леонтьевич Ковалев. Он родился 10 мая 1925 
года в поселке Бурлин Бурлинского района в семье кре-
стьянина. Следует рассказать об очень интересном слу-
чае в биографии нашего земляка Алексея Ковалева. Он 
запечатлен на знаменитом снимке советского фотокор-
респондента Е.Халдея «Знамя Победы над рейхстагом». 
Когда Халдей добрался до рейхстага, из которого выбили 
гитлеровцев, флагов там уже было установлено множе-
ство.

Наткнувшись на нескольких бойцов, он достал   свой 
флаг, попросил их взобраться на верх и установить там 
флаг. Найдя удобную точку для съемки, он отснял две 
кассеты.  Флаг привязывал Алексей Ковалев.  

Руководство компании, включая многих сотрудников 
компании, примут самое активное участие в праздничных 
мероприятиях.  По традиции, представители компании 
примут участие в церемонии возложения венков к Веч-
ному Огню.

Министр здравоохранения в Аксае

заместитель премьер-министра РК Гульшара Абдыка-
ликова, министр труда и социальной защиты населения 
Бердыбек Сапарбаев, министр здравоохранения Елжан 
Биртанов, министр образования и науки Куляш Шамши-
динова, председатель комитета Министерства индустрии 
и инфраструктурного развития Мархабат Жайымбетов и 
секретарь партии "Нур Отан" Каныбек Жумашев, прибы-
ла в Западно-Казахстанскую область с рабочим визитом, 
основной целью которого является проверка поручений, 
данных Президентом страны на последнем съезде пар-
тии «Нур Отан». 

Водитель компании КПО – про-
фессия ответственная, требующая 
отменного знания правил дорожного 
движения. Кому-то может показаться, 
что в работе водителя нет ничего осо-
бенного.  Однако так может сказать 
лишь тот, кто совсем не представляет 
себе особенности и специфику этой 
работы. Это не только каждодневный 
тяжелый труд, требующий высокого 
профессионализма, но и прежде все-
го, здесь требуются основательные 
теоретические знания и уверенность 
в своей способности действовать в 
любой ситуации спокойно, четко и 
уверенно. 

Садясь за руль своей машины, 
каждый водитель должен понимать 
и помнить, что каждую секунду в его 
руках жизнь людей, и очень многое 
на дороге зависит от его професси-
ональных действий. Внимательность 
за рулем - вещь жизненно необхо-
димая. Водитель всегда должен за-
мечать, прогнозировать и правильно 
реагировать на непрерывно меняю-
щуюся обстановку.  

В таких крупных компаниях, как 
КПО, где работают тысячи и тысячи 
людей, работа водителей является 
очень ответственным делом, и тре-
бования к ним здесь очень высоки. 
Надежность - вот основное качество, 
которое должно отличать водителя 
КПО от обычного рядового водите-
ля. Надежность водителя зависит от 
его профессиональной пригодности, 
подготовленности и работоспособ-
ности. Именно такими качествами 
должны обладать водители компа-
нии КПО и ее подрядчики, прежде 
чем приступить к исполнению своих 
обязанностей. 

Безопасность на дороге в боль-
шей мере зависит от компетентно-
сти самого водителя и его личных 
качеств.  Именно о таком водителе 

Три самых крупных нефтегазовых 
месторождения Казахстана приоста-
новят свою работу в этом году по при-
чине капитального ремонта. Об этом 
заявил министр энергетики РК Канат 
Бозумбаев. Он уточнил, что некото-
рые из месторождений полностью 
остановят свою работу на так назы-

Водитель КПО – профессия ответственная 

нам бы хотелось рассказать в этом 
выпуске нашей газеты. Бауржан Ку-
маров - профессионал с большой 
буквы, который работает в АО «Ак-
сайавтотранс», являющейся подряд-
ной компанией КПО, вот уже более 
22 лет. Свою работу Бауржан всег-
да выполняет четко и слаженно. Его 
особое отличие – пунктуальность и 
вежливость. При посадке персонала 
в машину он внимательно следит, 
чтобы каждый пассажир был пристег-
нут ремнем безопасности.  Если же 
кто-то забыл пристегнуться, Бауржан 
вежливо напоминает ему об этом.  Не 
было такого случая, чтобы Бауржан 
опоздал к пункту назначения.  Своев-
ременная доставка сотрудников КПО 
в пункт предназначения с низкой сте-
пенью риска – является главной от-
личительной чертой Бауржана.  

За свою многолетнюю трудовую 
деятельность Бауржан зарекомен-
довал себя исключительно с по-
ложительной стороны. Требования 
служебного долга он понимает и вы-
полняет с высокой ответственностью.

Рассказывая о своей работе, Ба-
уржан говорит: «Водитель автомоби-

ля не должен быть легкомысленным 
и чересчур безрассудным. Он должен 
понимать, что отвечает не только за 
свою жизнь, но и за жизнь остальных 
пассажиров и водителей. Конечно, 
многое зависит и от профессиональ-
ных навыков самого водителя.  Как 
опытный водитель он понимает, ка-
кой участок проблемный, где сколь-
жение будет сильнее, особенно в 
зимнее время». 

По его словам, «нужно всегда 
трезво оценивать дорогу, ведь есть 
участки, на которых скорость лучше 
добавить, а затем сбавить. Чувство 
скорости у водителя развивается как 
с опытом, так и с ездой. Чтобы стать 
хорошим водителем, нужно видеть 
далеко вперёд и уметь заглядывать 
за горизонт».

«Садясь за руль, нужно чувство-
вать машину, ощущать ее дыхание, 
контролировать техническое со-
стояние, поскольку эти показатели, 
напрямую зависят от мастерства 
управления и становятся основными 
критериями при оценке уровня про-
фессионализма».

Карачаганак, Кашаган и Тенгиз 
закроют на ремонт в этом году

ваемый shutdown, который продлит-
ся от одного до полутора месяцев.

Министр также напомнил о со-
стоявшейся не так давно встрече 
стран-членов ОПЕК и некоторых го-
сударств, не входящих в картель, на 
которой было подписано соглашение 
о снижении добычи нефти.

«Мы предварительно выработали 
свои подходы. Предполагается, что 
страны ОПЕК и не ОПЕК сократят 
ежесуточную добычу в 2019 году на 
1 млн 200 тыс. баррелей, в том числе 
страны ОПЕК - на 800 тыс. баррелей, 
и страны вне ОПЕК - на 400 тыс. бар-
релей», - уточнил Бозумбаев.
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В спортзале Чешского городка 
16-17 марта был проведен открытый 
турнир по волейболу, посвященный 
празднику Наурыз.  В этом турнире 
участвовало семь команд, а имен-
но: «Молодежный ресурсный центр», 
команда «Ветераны» г.Аксай, «Кон-
денсат», «Бурлинский колледж», 
«Автодом», «Карашыганак» (КПО) и 
«Профсоюз КПО».

Турнир прошел в очень напряжен-
ной борьбе, что не могло оставить 
равнодушными многочисленных зри-
телей и болельщиков команд.  Каж-
дая игра держала в напряжении всех 
участников турнира, вызывала бурю 
эмоций, в свою очередь, волейболи-
сты удостаивались горячих слов под-
держки и аплодисментов.  

По итогам турнира, продолжав-
шегося в течение двух дней, победи-
телями стали следующие команды: 
1 место – «Бурлинский колледж», 2 
место - «Конденсат», 3 место – «Про-

15-17 марта в Токио (Япония) про-
шёл Чемпионат мира по шито рю ка-
ратэ (WKF) и первенство мира среди 
детей, в котором участвовало 1500 
спортсменов из 36 стран мира.

В составе сборной Казахстана от 
ЗКО выступили 4 аксайских спор-
тсмена, которые заняли призовые 
места. Воспитанники Жанболата 
Губайдуллина, сотрудника КПО, ко-
торый также является тренером ак-
сайских мальчишек и девчонок, за-
воевали: 3 место в программе ката 
(12-13 лет) -  Куаныш Русланов, в 
программе кумитэ (12-13 лет) также 
бронзовым призером стал Есет Сар-
кулов. В чемпионате по программе 

23 февраля 2019 года в Уральске на площадке «Этноде-
ревня» состоялся массовый лыжный забег «AQJAIYQ SKI 
RACE-2019». В мероприятии приняли участие более 500 
лыжников. В забеге без возрастных ограничений приняли 
участие и многие сотрудники КПО. 

Профессиональные лыжники и любители лыжного спорта 
преодолели дистанцию в 2,5 км, 5 км и 7,5 км. Для участни-
ков лыжного забега было подготовлено 3 дистанции: 2,5 км – 
бронзовая лыжня; 5 км – серебряная лыжня; 7,5 км – золотая 
лыжня. При этом, стоит отметить, что протяженность одного 
круга составляет 2,5 км. Сотрудник компании КПО Жаскайрат 
Сыйков занял первое место в лыжной гонке на 7,5 км и был 
удостоен золотой медали.   

Целями и задачами забега являются приверженность здо-
ровому образу жизни, развитие зимних видов спорта, пропа-
ганда здорового образа жизни, привлечение широких слоев 
населения к занятиям физической культурой и спортом.

Турнир в честь праздника «Наурыз»

фсоюз КПО».  Победители были на-
граждены дипломами и денежными 
премиями.  

Во время закрытия турнира все 
участники и зрители выразили осо-
бую благодарность ОО «Локальная 
профсоюзная организация работни-
ков компании КПО» за качественную 

организация турнира, постоянную 
поддержку физической культуры и 
спорта.  

Пользуясь случаем, редакция га-
зеты «Новости Карачаганака» жела-
ет всем спортсменам успехов в рабо-
те, новых вершин в спорте и побед в 
предстоящих крупных турнирах!

Стали бронзовыми призерами чемпионата мира

кумитэ 5 место завоевал Жанболат 
Губайдуллин. 

Стоит отметить, что аксайские 

каратисты активно участвуют на со-
ревнованиях разного уровня, регу-
лярно занимая призовые места. Так, 
на прошедшем в Уральске 5-6 марта 
чемпионате области по каратэ WKF 
от Бурлинского района участвовало 
30 спортсменов, 2 судьи и 2 тренера. 
Всего аксайцы завоевали 20 меда-
лей: золото – 7, серебро – 3, бронза 
– 10.

Победа мирового уровня, несо-
мненно, -  результат упорства, це-
леустремленности и бойцовского 
характера спортсменов, которые вы-
рабатываются в процессе системати-
ческих тренировок под руководством 
опытного тренера.

«AQJAIYQ SKI RACE-2019» в Уральске
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9 Мамыр - әрбір қазақстандық үшін ең қадірлі 
мейрамдардың бірі. Жеңіс күні - Екінші Дүниежүзілік соғыс 
майданында көз жұмған біздің жауынгерлеріміздің ерлігін 
құрметпен еске алу күні.

Жақын арада Қазақстанның Ресейдегі Елшілігінен 
жақсы жаңалық келді. Қазақтың даңқты мерген қызы Әлия 
Молдағұловаға ескерткіштің ресми ашылуы 2019 жылы 6 
мамырында Санкт-Петербург қаласында өтеді.

Санкт-Петербург губернаторы жанындағы сәулет ко-
миссиясы Едіге Рахмадиевтің мүсінін таңдады. Мерген 
қызға ескерткіш Санкт-Петербург қаласының Красногвар-
дейск ауданындағы Молдағұлова көшесіндегі 5-ші үйдің 
батыс жағындағы қалалық алаңдардың бірінде орнаты-
лады. Алия Молдағұлова ескерткішін орнату туралы ба-
стама Қазақстанның Ресейдегі Елшілігінен келді. Ол жеке 
қаражат есебінен орнатылатыны белгілі болды. 

Молдағұлова Әлия Нұрмұхамбетқызы - Екінші Балтық 
майданының 22-ші әскерінің 54-ші жеке атқыштар брига-
дасында Ұлы Отан соғысы кезінде қызмет еткен Кеңес 
Одағының мерген қызы. Соғыс жылдарында ол жаудың 
70-тен астам жауынгері мен офицерін жоқ қылды. 1944 
жылы Әлия Молдағұлова Ленинград-Новгород операция-
сы кезінде қаза тапты. 

Жүз мыңдай қазақстандықтар шайқас алаңдарында 
қаза тапты. Осы соғыстың барлық майдандарында 1 
миллион 200 мыңнан астам қазақстандық шайқасты, 100 
мыңға жуық қазақстандық жерлестеріміз ордендер мен 
медальдармен марапатталды, 500 қазақстандық Кеңес 
Одағының Батыры атағына ие болды.

Батыс Қазақстан облысының тұрғындары да Жеңіске 
өз үлестерін қосты. Осы жерден Ұлы Отан соғысының 
майдандарына 76 мың адам кетіп, олардың 45-і Кеңес 
Одағының Батыры атағына ие болды. Майдан дала-
сында соғысқа түскен 4608 бөрліліктердің 1824-і шайқас 
алаңынан қайтып оралмады.

Ағымдағы жылдың 15 наурызында КПО Атырау 
қаласында өткен  жылсайынғы «Қазмұнайгазсервис-2019» 
VIII конференциясына қатысты. Конференцияны 
Қазақстанның мұнайсервистік компанияларының одағы 
ұйымдастырды. 

Іс-шараның мақсаты мұнай-газ саласын жобалау, 
салу және күрделі жөндеу кезінде жергілікті қамтуды 
қамтамасыз етудің өзекті мәселелерін талқылау болды.

Конференция жұмысына ҚР Энергетика министрлігінің, 
жергілікті атқарушы органдардың, Қазақстанның ұлттық 
кәсіпкерлер палатасының, отандық мұнай кең орындары-
на қызмет көрсететін компанияларының өкілдері, сондай-
ақ Қарашығанақ және ірі жер қойнауын пайдалану компа-
ниялары серіктестерінің басшылығы қатысты.

КПО делегациясының құрамына өндіріс бойынша ди-
ректор Дженнаро Зуккаро, Жобаны дамыту жөніндегі 
директор Пьерлуиджи Амено, сатып алу және логисти-
ка бойынша директоры Лора Шмидт, күрделі жөндеу 
бөлімінің бастығы Марко Чикконе, сондай-ақ сатып алу 
және логистика мен жергілікті қамтуды дамыту бөлімінің 
қызметкерлері қатысты.

Конференция қатысушыларына арналған құттықтау 
сөзінде КПО-ның өндіріс жөніндегі директоры Дженнаро 
Зуккаро КПО отандық кәсіпорындардың әлеуетін дамытуға 
бағытталған Қазақстан Республикасының мемлекеттік 
бастамаларын толығымен қолдайтынын, технология-
лар трансферінің маңыздылығын және республикадағы 
соңғы жетістіктердің маңыздылығын түсінетіндігін атап 
өтті. Себебі бұл мұнай компанияларына операциялық 
шығыстарды төмендетуге мүмкіндік береді. Оның айту-
ынша, соңғы бірнеше жылда Қарашығанақ кен орнын-
да жергілікті үлестің айтарлықтай ұлғайғаны ағымдағы 
өндірістік жұмыстарда да, өндірістік қуаттарды кеңейту 
жобалары шеңберінде де байқалды. 

«Тауарлар, жұмыстар мен қызметтердегі жергілікті 
қамтудың үлесі 2014 жылы 47 пайыздан 2018 жылы 60 
пайызға артып, 474 миллион АҚШ долларын құрады. 
Жалпы алғанда, 1997 жылы ӨБЖТК-қа қол қойылған 
сәттен бастап, КПО-ның сатып алуындағы қазақстандық 
үлес 7 миллиард АҚШ долларынан асты», - деді Дженна-

Жеңіс күніне арналады

Ұлы Отан соғысы майданында шайқасқан бөрлілік 
майдангерлер арасында Жауынгерлік Даңқ орденінің 
үш дәрежесімен марапатталған Алексей Леонтьевич 
Ковалев ерекше орын алады. Ол 1925 жылы 10 ма-
мырда Бөрлі ауданының Бөрлі поселкесінде  шаруа от-
басында дүниеге келген. Біздің жерлесіміз Алексей 
Ковалевтің өмірбаянындағы өте бір қызықты оқиға ту-
ралы айта кетейік. Ол кеңестік баспасөз фотографы 
Э.Халдейдің «Рейхстаг үстіндегі Жеңіс туы» атты таны-
мал фотосуретінде болды. Халдей рейхстагке жеткен 
кезде онда біздің жалаулардың біршамасы ілулі тұрды. 
Ол дереу қойнынан өз туын шығарып, алдынан кез-
дескен бірнеше жауынгерден туды жоғарырақ апарып 
қадауларын сұрайды. Қолайлы нүктені тауып алып, екі 
таспа түсіреді. Туды Алексей Ковалев байлаған еді. 

Компания басшылығы, оның көптеген қызметкерлері 
мерекелік іс-шараларға белсене қатысты. Дәстүр бойын-
ша компанияның өкілдері Мәңгі алауға гүл шоқтарын қою 
рәсіміне қатысты.

КПО компаниясы өндірістік 
қызметінің 2018 жылғы нәтижесін жа-
риялады .

***
КПО Атырау қаласында өткен 

«Қазмұнайгазсервис-2019» VIII  кон-
ференциясына қатысты. Конферен-
цияны Қазақстанның мұнайсервистік  
компанияларының одағы ұйымдас-
тырды.  

***
КПО компаниясының өкілдері 

өндіріс бойынша директор Дженнаро 
Зукарромен бірге Ақсай қаласындағы 
Наурыз мейрамына қатысты. 

***
Ақсайға  Денсаулық сақтау минист-

рі Елжан Біртанов келді. Министрді 
Бөрлі ауданының әкімдігінің ресми 
тұлғаларымен бірге КПО-ның еңбек  
ресурстарын басқарушы Лучиано 
Каркаизо бастаған медициналық 
бөлім өкілдері де қарсы алды.

***
Орал қаласында Батыс Қазақстан 

облысы әкімдігі мен «Шелл Казах-
стан», «Аджип Карачаганак Би. Ви.» 
компанияларымен және «EASST» 
Қауіпсіз және тұрақты транспорт 
үшін Шығыс Альянспен Меморан-
дум жасасты. Мақсат аймақта жол 
қауіпсіздігі жағдайын зерттеу мен жол 
қауіпсіздігін жақсартатын бірқатар ба-
стамаларды жүзеге асыру болып та-
былады. 

***
КПО 2019 жылы 6 наурызда 

Сингапурда өткен 4-ші Азия елдері 
арасындағы  Тұрақты Даму туралы 
Есеп беру байқауында (ASRA) КПО-
ға «Азиядағы Үздік Экологиялық 

КПО 
жаңалықтары 

Есептер» және «Лайықты еңбек 
жағдайларын қамтамасыз ету бой-
ынша Азиядағы үздік есеп беру» ата-
лымдарында  финалистер атағына 
лайық деп танылды. 

***
КПО компаниясы 2018 жылдың 

төртінші тоқсанының қорытындысы 
бойынша «ЕҚ, ҚТ және ҚОҚ кар-
точкалары» бағдарламасының 
жеңімпаздарын марпаттады. Мара-
паттау рәсімінде жеңімпаздарға сер-
тификаттар мен ескерткіш сыйлықтар 
табыс етілді. 

 ***
КПО компаниясы тұңғыш рет 

«Мұнайгаз өндірісінің үздігі - 2018» 
атағы үшін Қазақстан мұнайгаз 
кешені кәсіподағының жыл сайынғы 
байқау-конкурсына қатысты. 

***
Чех қалашығындағы спорт залда 

Наурыз мерекесіне арналған волей-
болдан ашық турнир болып өтті.

КПО «Қазмұнайгазсервис-2019»
 конференциясына қатысты

ро Зуккаро.
Конференция барысында Жобаны дамыту жөніндегі 

директор Пьерлуиджи Амено Қарашығанақ кен орнының 
өндірістік қуатын кеңейту және өндіруді ұзарту жоба-
лары туралы таныстырылым жасады. Көрермендер 
алдында сөйлеген сөзінде ол Қарашығанақ кеңейту 
жобасына инвестиция тарту, жаңа жұмыс орындарын 
ашу, жергілікті қызметкерлерді оқыту, жаңа технологи-
яларды қазақстандық тарапқа көшіру арқылы мұнай-газ 
секторындағы қазақстандық үлесті арттыруға бағытталған 
шаралардың есебінен жүзеге асырылатынын айтып өтті.

Сатып алу және логистика бойынша директор 
Лора Шмидт КПО-ның жергілікті қамтуды дамыту 
бағдарламасының шеңберінде 2018-2019 жылдарға 
арналған тауарларды, жұмыстар мен қызметтерді 
локализациялауға бағытталған компанияның сатып алу 
процесі, алдағы ірі тендерлерді, сондай-ақ ағымдағы 
КПО-ның қызметі туралы толық ақпарат берді.

Күрделі жөндеу бөлімінің бастығы Марко Чикконе 
компанияның 2019 жылға арналған профилактикалық 
жөндеу қызметін көрсету стратегиясына сәйкес негізгі 
жоспарланған жұмыстары туралы ақпарат берді.

КПО делегаттары атап өткендей, компания жергілікті 
қамтуды арттыру бойынша өз жұмысын жалғастыра 
беретін болады және КПО тауар жеткізушілерді серіктестік 
пен бірлескен кәсіпорындар құруға шақырады.
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Наурыз мейрамы – Ақсай 
қаласының тұрғындары жыл сайын 
кеңінен, үлкен қуанышпен атап өтетін 
көптен күткен, қуанышты мереке. 
Наурыздың 22 күні өндіріс директоры 
Дженнаро Зуккаро мен КПО-ның еңбек 
ресурстары жөніндегі басқарушысы  
Лучиано Каркаизо бастаған КПО 
компаниясының басшылары  осынау 
мейірім мен жылылық мерекесіне 
үлкен ықыласпен қатысты.  

Наурызды Ақсай қаласының 
тұрғындарымен бірге тойлау барлық 
КПО қызметкерлері үшін әдемі 
дәстүрге айналды. Дәл осы күні ауа 
райы көктемге тән жылы, әрі ашық 
болғаны қуантты. Мерекеге тек 
Ақсай қаласының тұрғындары ғана 
емес, барлық мерекелерге белсенді 
қатысатын шетелдік компаниялардың 
өкілдері де келді. 

Негізгі шаралар Жәңгіров 
атындағы саябақта өтті. Онда түрлі 
спорттық жарыстар өткізіліп, ұлттық 
ойындар ойналды. Ән шырқалып, би 
биленді. Жергілікті шығармашылық 
ұжымдар өнер көрсетті. 

КПО компаниясы да мерекелік 
шараға әдеттегідей белсене қатысып, 
өз киіз үйлерін тігіп, қонақтарға дәм 
татқызуды ұйымдастырды. 

Бөрлі ауданының әкімі Санжар 
Әлиев және ауданның құрметті еңбек 
ардагерлері КПО-ның киіз үйін үлкен 
ықыласпен тамашалады. Қадірлі 
қонақтарды КПО-ның өндіріс дирек-
торы Дженнаро Зуккаро және басқа 
да компанияның топ менеджерлері 
қарсылады. 

Дженнаро Зуккаро жұртшылыққа 
арнаған сөзінде былай деді: «Мен 
мындай үлкен мерекеге бірінші 

2019 жылдың ақпан айының 11 күні  КПО компания-
сы 2018 жылдың 4 тоқсанының «ЕҚ, ҚТ және ҚОҚ кар-
точкалары» бағдарламасы бойынша жеңімпаздарын 
марапаттау шарасын өткізді. 

Марапаттау рәсімі кезінде жеңімпаздарға сертифи-
каттар мен естелік сыйлықтар табыс етілді. 

«Новости Карачаганака» газетінің редакция-
сы жеңімпаздарды құттықтайды және «ЕҚ, ҚТ және 
ҚОҚ карточкалары» бағдарламасына белсенді түрде 
қатысуға шақырады. Компанияның әрбір қызметкері өз 
жұмысын қауіпсіз атқарып, қауіпсіз жүріп-тұру арқылы 
КПО-да өзіне қауіпсіз жұмыс орнын жасауға  өз үлесін 
қоса алады. 

Наурыз – көптен күткен мереке!

рет қатынасып тұрмын. Барлық 
қазақстандықтар үшін ең маңызды 
мерекелердің бірі екенін де білемін. 
Ақсайға келген күннен  жылы шы-
раймен қабылдағандарыңыз үшін 
алғыс айтқым келеді. Қазақтар мен 
итальяндықтарда ортақ нәрсе көп 
екен және қазақтардың менталитеті  
итальяндықтарға көп ұқсайды».

Өз кезегінде Лучиано Каркаизо 
де Наурыз мерекесіне төртінші рет 
қатынасып отырғанын және осынау 

шын мәніндегі халықтық мерекені 
жақсы көретінін айтты.  

КПО-ның жергілікті өкілдерінің 
атынан кен пайдалану менеджері 
Жардем Куанович Кусанов сөз 
сөйлеп, бұл мерекенің Қазақстан 
халқы үшін маңызын атап өтті. «Бұл 
мерекені Қазақстанның барлық халқы 
жас-кәрісіне қарамай жақсы көреді. 
Барлығыңызға денсаулық пен бақыт, 
сол сияқты өндірістік көрсеткіштерде 
табыстар тілеймін», - деді ол. 

2018 жылдың  4 тоқсанының ЕҚ, ҚТ 
және ҚОҚ бойынша марапаттары

5 наурызда Батыс Қазақстан облысының әкімдігі, 
«Шелл Қазақстан», «Аджип Қарашығанақ Б.В.» және 
«EASST» Қауіпсіз және тұрақты көлік үшін Шығыс Альян-
сы меморандумға қол қойысты. Меморандумның мақсаты 
– аймақтағы жол қауіпсіздігі жағдайын зерттеу және жол 
қауіпсіздігін арттыру бойынша бірқатар бастамаларды 
одан асыру болып табылады.

Меморандумға БҚО әкімі А.С. Көлгінов, Қазақстандағы 
«Шелл» концернінің вице-президенті және Төрағасы Оли-
вье Лазар мырза, «Эни»-дің Өңірлік вице-президенті Лука 
Виньяти мырза және «EASST» Қауіпсіз және тұрақты 
көлік үшін Шығыс Альянсының Орталық Азия бойынша 
директоры Сергей Дякон мырза қолдарын қойды.

Бағдарлама жол пайдаланушылардың жүріс-тұрысын 
жақсарту, сондай-ақ инфрақұрылымдық кемшіліктерді 
бағалау және сараптамалық қолдау көрсету мақсатында 
құқық қорғау органдарының қызметкерлерін, 
оқытушыларды, көліктік компаниялардың инженерлерін 
қоса алғанда, мүдделі тараптардың кең ауқымын оқытуды 
қамтиды. Жол қауіпсіздігі саласындағы бастамаларды 
іске асыру кезінде кеңестік қолдауды «EASST» Қауіпсіз 
және тұрақты көлік үшін Шығыс Альянсының сарапшыла-
ры қамтамасыз етеді.

Облыс әкімі мұндай ынтымақтастықты жоғары 
бағалайтынын атап өтті.

“Бүгін маңызды меморандумға қол қойылды. Бұл, ең 

Жол қозғалысы қауіпсіздігі саласындағы 
ынтымақтастық жөніндегі меморандумға 

қол қойылды
алдымен, жол қауіпсіздігін арттыру бойынша алдын алу 
шараларын жүргізуге бағытталған”, - деді облыс әкімі 
А.Көлгінов.

«Шелл» мен «Эни» компаниялары қауіпсіздік ұйым 
тұрақтылығының басты факторы деп біледі. Ортақ 
мақсатқа жету үшін лайықты үлес қосуға бағытталған 
барлық мүдделі тараптардың күш-жігерін біріктіріп, 
қауіпсіздікті арттыратын әрекеттерді белсенді түрде алға 
бастырып, тиісті процесстерді енгізіп жүр. Осы мақсатта 
серіктестер жалпы Қазақстан Республикасымен, атап 
айтқанда БҚО әкімдігімен орнатқан стратегиялық 
одақтастықты тереңдетуге ниетті.

 
EASST Орталық Азия бойынша директоры Сергей 

Дякон: «EASST» Қауіпсіз және тұрақты көлік үшін Шығыс 
Альянсы 2019 жылын жол қауіпсіздігі жылы деп жариялау 
үшін әкімдіктің және «Шелл» мен «Эни» компанияларының 
бастамаларына толық қолдау көрсетеді. Меморандумға 
қол қою мемлекеттік органдардың және жеке сектордың 
азаматтардың өмірін жақсарту және жолдардағы жаза-
тайым оқиғалардың санын азайту жөніндегі күш-жігерін 
біріктіруге әкелетініне сенімдіміз. Әрбір өмір - баға жетпес 
құндылық. Күш біріктіру арқылы ғана нақты нәтижеге қол 
жеткізе аламыз. Бәрімізде жол пайдаланушы болған соң 
бүгінгі бастама өңірдің барлық тұрғындарының игілігіне 
жарайды деп үміттенеміз».
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КПО-ның 2018 жылғы өндірістік қызметінің нәтижелерін 
жариялады. 

2018 жылы КПО мұнай эквивалентінде 148 мил-
лион баррель құрайтын тұрақтандырылған және 
тұрақтандырылмаған сұйық көмірсутегін, тазартылмаған 
және отын газын өндірудің рекордтық деңгейіне қол 
жеткізді. Ал пластық қысымды ұстап тұру үшін газды 
кері айдау көлемі 8,6 миллиард кубометрді құрады, ол 
өндірілген газдың жалпы көлемінің 45,4% құрайды. 

КПО-ның бас директоры Эдвин Бломның айтуынша, 
өткен жыл бірқатар ірі жетістіктермен есте қалды. 

2018 жылдың 20 желтоқсанында компания ҚР Энер-
гетика Министрлігінің өңдеу және іздестіру жөніндегі 
Орталық комиссияда Қарашығанақ кен орнын өңдеу Жо-
басын табысты қорғап шықты. Осы жай бойынша Эдвин 
Блом былай деп атап көрсетті: «Жаңа құжат КПО мен 
Республикаға Қарашығанақ мұнайгазконденсатты ерек-
ше кен орнын ары қарай дамыту жоспарын жүзеге жол 
ашады. Сұйық көмірсутегін барынша алу мақсатында 
біз озық және инновациялық технологияны молынан 
қолданбақшымыз».

2018 жылдың соңында Қарашығанақ жобасының 
серіктестері Қарашығанақ қайта өңдеу кешенінен (СПОГ 
жобасы) газ бойынша өндірістік шектеулерді алып тастау 
үшін келісімге қол қойылды.  

КПО басшысының сөзі бойынша бұл жай кен ор-
нын игеру тарихында маңызды кезең болып қалады. 
СПОГ жобасының басты мақсаты – сұйық көмірсутегін 
өндіруді барынша ұлғайту, ал ол өз кезегінде Қазақстан 
Республикасына да, серіктес компанияларға да едәуір 
экономикалық табыс әкеледі. 

Бүгінгі таңда Қарашығанақ серіктестері кен орнын 
өңдеуге 24 миллиард доллар инвестиция салып отыр, ҚР 
бюджетіне тікелей аудару 17 миллиард АҚШ  долларын 
құрайды. 

КПО өз қызметінің барлық аспектілерінде тұрақты 
даму принциптері мен қоршаған ортаны қорғау сала-
сында жоғары стандарттарды ұстанады. Әсіресе, ауа-
ны ластайтын заттардың шығарылымдарын  төмендету 
мен қалдықтарды жою, «жасыл» технологияны енгізуге 
бағытталған шараларға ерекше көңіл бөледі. 1998 жыл-
дан бері КПО табиғат қорғау шараларын жүзеге асыруға 
380 миллион АҚШ долларын жұмсады. Өткен жылы 
Қарашығанақта газды жою  көрсеткіші  99,94 пайызды 
құрады, ал бұл әлемдік деңгейдегі көрсеткіш. 

2018 жылдың мамыр айында өткен екінші Халықаралық 
«UralskGreenForum» экологиялық форум шеңберінде БҚО 
әкімдігі мен КПО компаниясы және «Халықаралық жасыл 
технология және инвестициялық жобалар орталығы» ара-
сында Қазақстан Республикасында жасыл экономикаға 
көшу жобаларды жүзеге асыру бойынша іскерлік қарым-
қатынас пен әріптестік туралы Келісімге қол қойылды. 

2018  жылы КПО Ресейдің Халықаралық жабайы 
табиғат қоры (WWF) мен ҚР Энергетика Министрлігінің 
қолдауымен, Орталық Азияда қоршаған орта бойын-
ша БҰҰ Бағдарламасымен (UNEP-СА), «КРЕОН» тобы 
және CREON Capital мен Ұлттық рейтингілік агенттікпен 
әріптестік арқылы ұйымдастырылған Қазақстанның 

мұнайгаз компанияларының экологиялық жауапкершілігі 
конкурсының лауреаттарының бірі атанды.

Компания қоршаған ортаны қорғау саласындағы үлкен 
жетістіктері үшін жыл сайынғы бизнестің әлеуметтік 
жауапкершілігі конкурсында Қазақстандағы Америкалық 
сауда палатасының бас жүлдесін де жеңіп алды.

КПО жергілікті тауар өндірушілерге барынша қолдау 
көрсетіп отырады, Қарашығанақ жобасында қазақстандық 
қамтудың үлесі жылдам артып келеді. 

Өткен жылы КПО 70 миллион АҚШ долларына 8 түрі 
мен 390 миллион АҚШ долларына 8 кешенді қызметті 
рәсімдеуге ықпал етті.

КПО Орал қаласындағы қазақстандық сервистік 
орталыққа жоғары қысымдағы газ турбинасын жөндеуге 
тапсырыс берген алғашқы компания, сол сияқты жергілікті 
жерде өндірілген бұрғылау құралын пайдаланушы 
Қазақстандағы алғашқы халықаралық консорциум болып 
табылады. Ал бұл дегеніңіз жергілікті қамту саласындағы 
батыл қадам. 2018 жылдың қорытындысы бойынша КПО-
да тауар жеткізу, жұмыс және қызмет көрсету бойынша 
жергілікті қамтудың үлесі 60% жетті, ақшалай алғанда 474 
миллион АҚШ долларын құрап отыр. Жалпы 1997 жылы 
ӨБТК қол қойылған уақыттан бастап КПО компаниясының 
сатып алуында жергілікті қамтудың үлесі 7 миллиард АҚШ 
долларынан асып түсті», - деді Эдвин Блом.

Кадр бойынша да жергілікті қамтудың ұлғайғаны да 
бұл бағытқа басымдылық берілгенін көрсетеді. 2018 
жылы қазақстандық қызметкерлердің компаниядағы үлесі 
техникалық персонал мен супервайзерлердің жалпы 
санының 95% және басшылардың 77% құрап отыр. ӨБТК 
қол қойылған уақыттан бастап қазақстандық мамандарды 
оқытуға 218 миллионнан астам АҚШ доллары жұмсалған.  

КПО жыл сайын Батыс Қазақстан облысының 
әлеуметтік  инфрақұрылымын дамытуға бағытталған 
ірі жобаларды жүзеге асырады. Олардың тізбесі мен 
маңыздылығын аймақтың әкімдігі анықтап береді. Осы 
бағдарлама шеңберінде құрылыстар салынып, жолдар 
мен қала көшелері, аспалы көпірлер жөнделіп, сонымен 

КПО-ның 2018 жылғы өндірістік қызметінің 
нәтижелері 

бірге денсаулық сақтау, білім беру, мәдениет және спорт 
нысандарын салу жүзеге асырылуда. Ал жұмысқа тек 
қазақстандық мердігерлер тартылуда. Бүгінге дейін КПО 
компаниясының Батыс Қазақстан облысының әлеуметтік 
инфрақұрылымына жұмсаған инвестициясының жалпы 
сомасы 368 миллион АҚШ долларын құрап отыр. 2018 
жылы әлеуметтік инвестицияның жыл сайынғы сома-
сын  2019-2023 жылдар аралығына 20-дан 30 миллионға 
көбейту туралы шешім қабылданды. 

2018 жылы КПО-ның тапсырысы бойынша әлеуметтік 
инфрақұрылымның 36 жобасы қатар жүзеге асырылды, 
бұл компания тарихындағы ең тамаша көрсеткіштер. 
Оның 31 жобасы табысты аяқталды, қалғандарында 
жұмыс жалғасып жатыр. 

«Цифрлы Қазақстан» бастамасы бойынша КПО-ға 
Қазақстанда жұмыс жасайтын басқа да мұнайгаз компа-
нияларымен қатар Қарашығанақты цифрландыру және 
технологиялық модернизациялау Жоспарын жасақтау 
тапсырылған болатын. Өткен жылдың қараша айының 29 
күні Орал қаласында Батыс Қазақстан әкімдігімен бірлесе 
отырып, Қазақстан Республикасы Премьер-Министрі 
орынбасарының, Қазақстан Республикасы Білім және 
Ғылым Министрлігі басшылығының және «KAZENERGY» 
ассоциациясының қатысуымен цифрландыру бойынша 
халықаралық форум өткізілді. Шақырылғандар тізімінде 
ҚР мен БҚО озық университеттері мен халықаралық экс-
перттер және ірі шетелдік IT компаниялардың  өкілдері 
болды. 

Форумда КПО цифрландыру бойынша өзінің Жол 
картасын ұсынды, онда  оңтайландыру, бизнес үдерісін  
жетілдіру мен шапшаңдату мақсатында, соның ішінде 

өндіру мен ұңғымалық операциялардың, кеңейту жо-
баларын жүзеге асырудың, сол сияқты жергілікті 
компаниялардың әлеуеттілігін арттыру мен өндірістік 
инфрақұрылымның басқа да компоненттерімен интегра-
циялану мақсатындағы цифрландыруға көшудің негізгі 
кезеңдері белгіленген. Форумның негізгі шараларының 
бірі КПО компаниясы мен ҚР Білім және Ғылым 
Министрлігі және БҚО әкімдігі, «KAZENERGY» ассоциа-
циясымен іскерлік қарым-қатынас туралы меморандумға 
қол қойылуы болды. Бұл құжат жаңа кәсіби кадрларды 
оқыту және старт-аптардың қолдаулары арқылы жергілікті 
қамтуды ұлғайту жөніндегі жұмыстарды нығайтуды 
үйлестіру. 

2018 жылды қорытындылай отырып, Эдвин Блом 
былай деп атап көрсетті: «КПО бірлескен командалық 
жұмыстың, қызметкерлердің кәсібилігінің және олардың 
әруақытта да жаңа биіктерге ұмтылуының  арқасында 
үлкен әлеуеттілікке ие. Біздердің заманауи техноло-
гияны енгізуге және өндірістің тиімділігін арттыруға 
деген ұмтылысымыз Қазақстанның мұнайгаз секто-
ры кәсіпорындары арасындағы көшбасшылық пози-
циямызды сақтап қалуға мүмкіндік беретін шығар деп 
сенемін. Біздің 2019 жылғы басты мңндеттеріміздің 
бірі - жоспарлы-ескерту жөндеу жұмыстарын қауіпсіз 
және сапалы жүзеге асыру. Сонымен қатар әдеттегідей 
өндірістік қауіпсіздік, еңбекті қорғау мен қоршаған орта-
ны қорғау мәселелері басты назарда болады. КПО-ның 
ұзақ мерзімді жоспарында Қарашығанақтың қазынасын 
Қазақстан Республикасының және серіктес компаниялар 
мүддесі үшін оңтайлы және сауатты игеруді қамтамасыз 
етуге тырысатын болады».
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Өткен жылдың соңында КПО ком-
паниясы Айгерім Саргужиеваны 
инфрақұрылымды біріктіру жөніндегі 
жоба менеджері етіп тағайындағаны ту-
ралы жариялады. Оралға көшу ұзақ уақыт 
бойы талқыланды және бұл компанияның 
көптеген қызметкерлеріне қатысты. 
Сондықтан «Новости Карачаганака» 
газетінің тілшісі Айгеріммен кездесіп, осы 
тақырып бойынша бірнеше сұрақ қойғысы 
келетінін айтты.

НК: Айгерім, Сізді жаңа 
тағайындалуыңызбен құттықтаймын. 
Сіз КПО-да көп жылдар бойы 
жұмыс істеп келе жатырсыз және 
бұған дейін жеткізілімдерді басқару 
департаментінде бірқатар маңызды лау-
азымдар атқардыңыз.  Жаңа тағайындау 
жаңа жауапкершілік деңгейін қажет 
етеді, бізге инфрақұрылымды біріктіру 
үшін жоба жетекшісі ретінде немен 
айналысатыныңызды айтсаңыз?

А: Ең басты бағыттардың бірі 
инфрақұрылымдық консолидациялау жобасы болып та-
былады, бейресми жағдайда, қызметкерлер оны «Оралға 
бас кеңсенің көшуі» деп атайды. Менің ойымша, бұл 
жоба біздің компаниямыздың келешегі үшін маңызды 
кезең. Сізге ол туралы біраз айтып берейін. Оралға көшу 
мәселесі көптеген жылдар бойы талқыланды. Өткен 
жылдың соңында барлық мүдделі тараптар - бас компа-
ниялар, «PSA» ЖШС, БҚО әкімдігі арасында жобаның 
бастамасы болып табылатын келісімге қол жеткізілді. 
Жобаның міндеттері Орал қаласындағы жаңа офистің 
құрылысы мен қызметкерлерді көшірумен шектелмейді. 
Жоба Оралдағы бірқатар қызметкерлер үшін тұрғын 
үй мәселесі, сондай-ақ Ақсай қаласындағы кеңсе және 
тұрғын үй ғимараттарымен байланысты мәселелерді 
шешуді көздейді. Бұдан басқа, бұл жоба КПО-ның 
қызметінің тиімділігін арттырудың бірегей мүмкіндігі 
болып табылады. Сондай-ақ, компанияның әр түрлі 
департаменттерінің өзара іс-қимылында «КПО - бір ко-
манда» тәсілін қолдануға үлес қосу болып табылады.

НК: Бұл жоба қазір қандай кезеңді өткеруде?
А: Мен жаңа айтып өткенімдей, бұл жобаны іске асы-

ру КПО жұмысының стилін түбегейлі өзгертеді. Оралға 
көшудегі басты міндетіміз – компания қызметкерлерінің 
жұмыс істеу тиімділігін арттыру болып табылады. 
Оралдағы жаңа кеңсе шамамен 1100 адамға есептеліп 
отыр.  Қазіргі уақытта компания қызметкерлерінің 
көшетін тобын анықтау жұмыстары жүргізілуде. Көшіру 
туралы шешім қызметкердің қай басқармада қызмет 
ететіндігіне емес, нақты орналасқан жердегі орында-
латын жұмыстардың негізінде, соның ішінде кен орны-
на жақын жерде орналасу қажеттілігі бойынша шешім 
қабылданады. Бұл жағдайда жобаның аяқталу мерзімі 
жоспар бойынша  - 2021 жылдың соңы.

НК: Көші-қон белгісіздік пен қорқыныш сезімін ту-

2019  жылы 6 наурызда Син-
гапурда өткен 4-ші Азия елдері 
арасындағы  Тұрақты Даму туралы 
Есеп беру байқауында (ASRA) КПО-
ға «Азиядағы Үздік Экологиялық 
Есептер» және «Лайықты еңбек 
жағдайларын қамтамасыз ету бой-
ынша Азиядағы үздік есеп беру» ата-
лымдарында  финалистер атағына 
лайық деп танылды. 

ASRA марапаты - Азиядағы 
корпоративтік есептіліктің сапасы 
бойынша жоғары дәрежеде танылу. 
Байқауды Сингапурдың CSRWorks 
International коммерциялық емес 
ұйымы  өткізді.

Сингапурдағы Британ Жоғарғы 
Комиссары Скотт Вайтман 
ұйымдастырған марапаттау рәсіміне 
әлемнің 15 елінен 100-ден астам 
жетекші компаниялардың басшыла-
ры қатысты. КПО-дан марапаттау 
рәсімінде Тұрақты даму бойынша есеп 
беру секторының жетекшісі  Ольга 
Лыскова қатысты. Іс-шараға ғылыми 
ортаның өкілдері, коммерциялық 
емес ұйымдардың, елшіліктердің, 
сауда ассоциацияларының  және 
қоғамдық ұйымдардың өкілдері 
қатысты.

13 наурызда Ақсайға Денсаулық сақтау министрі Ел-
жан Біртанов келді. Кештетіп келген ол Бөрлі ауданының 
әкімі Санжар Әлиевпен, Бөрлі мәслихатының хатшы-
сы Әділхан Қулекешевпен және басқа да жауапты 
тұлғалармен емханаға келді. Мұнда министрді КПО-
ның еңбек ресурстарын басқарушы Лучиано Каркаизо 
бастаған медициналық бөлім өкілдері де қарсы алды.

Елжан Біртанов жалпы практика дәрігерлерінің 
бірнеше кабинеттеріне кіріп,  емхана қызметкерлерімен 
әңгімелесті. Ол дәрігердің жұмыс жүктемесіне және 
еңбекке ақы төлеуге қызығушылық танытты. Жаңа стан-
дарттар бойынша әрбір учаскелік дәрігерге 1700 науқас 
белгіленген (бұрын 2200 науқас болатын). Осылайша, 
дәрігердің алдына келген науқасты қарауға жұмсалатын 
уақыты арта түсті. Дәрігерлермен әңгімелесу барысында 
олар екі есе көп пациенттерге қызмет етуге тура келетіні, 
ал ол үшін артық жүктеме толық төленбейтіні анықталды. 
Министрдің сөзіне қарағанда, мемлекет әрбір науқасқа 
ақша бөледі, сондықтан дәрігер артық науқас қабылдауға 
мәжбүр болса және оған мүмкіндігі болса, онда ол ақшаны 
да  көп алуға тиіс.

Медициналық кадрлардың жетіспеушілігі - біздің 
облыстың проблемасы ғана емес. Барлық жұмсалып 
жатқан күш-жігерге қарамастан, медицина мекемелерінің 
түлектері үшін, ауыр жұмыс жүктемесі мен оған сәйкес 
емес еңбек ақысына орай мемлекеттік медициналық ме-
кемелерде дәрігер ретінде жұмыс істеу тартымсыз болып 

«Оралға көшу жобасы» КПО қызметкерлерінің 
өмір сапасын жақсартады

дыруы мүмкін. Осыған байланы-
сты компания қызметкерлеріне 
не айтуға болады?

А: Мен қоныс аударуға қатысы 
бар барлық қызметкерлерді 
қызметтік кездесулер шеңберінде 
мүмкіндігінше егжей-тегжейлі 
ақпаратпен, сондай-ақ КПО-ның 
порталындағы арнайы бетпен 
қамтамасыз ету үшін бар күш-
жігерімізді жұмсайтынымызға 
кепілдік бере аламын, онда қажетті 
барлық деректер, сұрақтар мен жа-
уаптар және жобаның ағымдағы 
жағдайы көрсетіледі. Мен айтып 
өткенімдей, қызметкерлердің ба-
сым көпшілігі Оралға көшеді. 
Осы қызметкерлерді Орал 
қаласындағы кеңсеге біркелкі ауда-
руды қамтамасыз ету үшін олардың 
қозғалысына көмек болады. Соны-
мен қатар, Ақсай қаласы КПО-ның 
ірі әкімшілік-өндірістік орталығы 

болып қала беретінін атап өткім келеді. Мысалы, 
өндірістік нысандарда, құбыр желілерінде, ұңғымалық 
операциялар бөлімінде жұмыс істейтін персонал Оралға 
көшпейді. КПО-ның Ақсай қаласында және кен орнында 
да  мыңдаған жұмысшылар қажет екендігін түсіну керек, 
әсіресе алдағы бірнеше жыл ішінде кен орнын кеңейту 
жөніндегі жаңа жобалар бойынша жұмыс жүргізілетін бо-
лады.

КПО-да көптеген стратегиялық лауазымдар бар, ал 
кейде ауыстырушының болуы ол кісінің орналасқан 
жерімен байланысты қиындықтарды тудырады. Қазіргі 
уақытта біз осы режимде жұмыс істеуге мәжбүрміз, 
бірақ кеңсе  Оралға көшкеннен кейін, КПО компаниясы 
қызметін ұзақ мерзімді перспективада тиімді басқаруға 
мүмкіндік беретін база ретінде әртүрлі, неғұрлым тиімді, 
жұмыс әдісін қабылдай алады.

Бұл көшу тұтастай алғанда қалалық инфрақұрылым 
мен қызметкерлердің сапалы демалу мүмкіндігінің 
мол екенін ескере отырып, қызметкерлердің өмір сүру 
сапасын арттыруға қызмет ететін айта кету керек.  
Әрине, Орал қаласы Ақсай қаласына қарағанда үлкен 
мүмкіндіктерге ие. Бұл жобалар «Оралға көшу жобасы» 
немесе «Инфрақұрылымды біріктіру жобасы» деп аталса 
да - бұл жай атаулар ғана. Бұл үдерістің өзі А кеңсесінен B 
кеңсесіне дейін адамдарды жылжытудан гөрі әлдеқайда 
стратегиялық болып табылады, яғни үлкен мұнай-газ ком-
паниясы ретінде жұмыс тәсілін өзгерту болып табылады. 

Қорытындылай келе, біз жаңа мақсаттарға жету үшін 
көп мүмкіндіктер бар екенін еске салғым келеді. Біз осы 
маңызды жобаның бізге беретін барлық мүмкіндіктерін  
пайдалануымыз керек.

НК: Айгерім, сұхбатыңызға рахмет! «Новости Ка-
рачаганака» газетінің редакциясы Сізге осы ауқымды 
жобада және жаңа лауазымда табыстар  тілейді.

Денсаулық сақтау министрі Ақсайда болды 

отыр. ҚР Премьер-Министрінің орынбасары Гүлшара 
Әбдіқалықова, Еңбек және халықты әлеуметтік қорғау 
министрі Бердібек Сапарбаев, ҚР Денсаулық сақтау 
министрі Елжан Біртанов, ҚР Білім және ғылым министрі 
Күләш Шамшидинова, Индустрия және инфрақұрылымды 
дамыту министрлігінің комитеті төрағасы Мархабат 
Жайымбетов және «Нұр Отан» партиясының хатшысы 
Қаныбек Жұмашев Батыс Қазақстан облысына жұмыс са-
парымен келді, делегацияның басты мақсаты «Нұр Отан» 
партиясының соңғы съезіндегі Президенттің нұсқауларын 
тексеру болып табылады.

КПО компаниясы ASRA марапатына ие болды

Жиналғандардың алдында сөз 
сөйлеген CSRWorks International 
компаниясының басқарушы директо-
ры Раджеш Чхабара: «Тұрақты даму 
туралы есептер инвесторлар мен 
мүдделі тараптарға компанияның 
толық құнын бағалау үшін маңызды 
құралға айналды. Жоғары сапалы 
есеп беру және ақпараттың толық 
ашылуы ұйымдарға қысқа, орта 
және ұзақ мерзімді перспектива-
да өздерінің акционерлеріне табыс 
әкелуді жалғастыра отырып, қоғамға 

жағымсыз әсерлерді болдырмауға, 
экономикалық, экологиялық, 
әлеуметтік және корпоративтік сала-
ларда тәуекелдерді басқаруға дайын 
екендігін көрсетуге мүмкіндік береді.

КПО-ның есебінде компа-
ния басшылығы тұрақтылық ту-
ралы есеп беруде және ашықтық 
пен экономикалық тиімділік 
қағидаттарына шынайы адалдығын 
көрсетеді. Айта кету керек, КПО 
конкурста Орталық Азиядан барған 
жалғыз компания.
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16-17 наурызда Чех қалашығының спорт залында На-
урыз мерекесіне арналған волейболдан ашық турнир 
өтті. Бұл турнирге 7 команда, атап айтқанда «Жастар 
ресурстық орталығы», Ақсай қаласының «Ардагерлер» 
командасы, «Конденсат», «Бөрлі колледжі», «Автодом», 
«Қарашығанақ» (КПО) және «КПО кәсіподағы» команда-
лары қатысты.

Турнир өте қызу, тартысты өткені соншалық, ол көптеген 
көрермендер мен командалардың жанкүйерлерін бей-
жай қалдырмады. Әр ойында да  турнирдің барлық 
қатысушыларын қызу қолдау күтіп тұрды. 

Екі күн бойы жалғасқан турнирдің қорытындысы бой-
ынша келесі командалар жеңімпаз атанды: 1 орын – 
«Бөрлі колледжі», 2 орын – «Конденсат», 3 орын – «КПО 
кәсіподағы». Жеңімпаздар дипломдармен және ақшалай 
сыйлықтармен марапатталды.

Турнирдің жабылуында барлық қатысушылар мен 
көрермендер турнирді жақсы ұйымдастырып, спорт пен 
дене шынықтыруға үнемі қолдау көрсеткені үшін «КПО 
қызметкерлерінің жергілікті кәсіподақ ұйымы» қоғамдық 
бірлестігіне ерекше алғысын білдірді.

КПО компаниясының жүргізушісі 
- жол ережесін өте жақсы білуді 
талап ететін жауапты жұмыс. Кей 
адамдарға жүргізушінің жұмысында 
маңызды ештеңе жоқ сияқты көрінуі 
мүмкін. Дегенмен, бұл жұмыстың 
өзіндік  ерекшеліктерін білмейтін 
адам ғана солай ойлай алады. Бұл 
жоғары кәсіпқойлықты талап ететін 
күнделікті қажырлы еңбек ғана емес, 
сонымен қатар, ол теориялық білімді 
және кез келген жағдайда нақты және 
сенімді әрекет ету қабілетіне деген 
сенімділікті талап етеді.

Әрбір жүргізуші машинаның 
рөліне отырған сайын көп нәрсе оның 
кәсіби іс-әрекеттеріне байланысты 
екенін, секунд сайын адамдардың 
өмірі өзінің қолында екенін түсініп 
және есте сақтаулары керек. Рөлдегі 
мұқияттылық өмірлік маңызы бар 
нәрсе. Жүргізуші үздіксіз өзгеретін 
жағдайларға үнемі назар аударып, 
болжап, дұрыс әрекет ете білуі керек. 

Мыңдаған адамдар жұмыс 
істейтін КПО сияқты ірі компания-
ларда жүргізушілердің жұмысы өте 
жауапты болып табылады және 
оларға қойылатын талаптар да 
өте жоғары. КПО-ның жүргізушісін 
басқа қарапайым жүргізушіден 
ажыратуға болатын басты қасиеті - 
сенімділік болуы керек. Жүргізушінің 
өз-өзіне сенімділігі оның кәсіби 
жарамдылығына, дайындығы мен 
жұмысқа қабілеттілігіне байланысты. 

2019 жылдың 23 ақпанында Орал қаласында «Этно-
Ауыл» алаңында «AQJAIYQ SKI RACE-2019» шаңғы жа-
рысы өтті. Іс-шараға 500-ден астам шаңғышылар қатысты. 
Жас шектеуінсіз жарысқа көптеген КПО қызметкерлері де 
қатысты. 

Кәсіби шаңғышылар мен әуесқой шаңғышылар 2,5 км, 
5 км және 7,5 км қашықтықта жарысты.  Шаңғы жарысына 
қатысушылар үшін 3 қашықтық: 2,5 км - қола шаңғы трас-
сасы; 5 км - күміс шаңғы трассасы; 7,5 км - алтын шаңғы 
трассасы. Бір шеңбердің ұзындығы 2,5 км екендігін айта 
кету керек.

КПО-ның қызметкері Жасқайрат Сыйқов 7,5 
шақырымдық шаңғы жарысында бірінші орынды иеленіп, 
алтын медальмен марапатталды.

Жарыстың мақсаттары мен міндеттері - салауатты 
өмір салтын ұстану, қысқы спорт түрлерінің дамуы, са-
лауатты өмір салтын насихаттау және халықтың басым 
бөлігін дене шынықтыру мен спортқа тарту болып табы-
лады. 

КПО жүргізушісі болу - жауапты жұмыс 

Бұл, әсіресе, КПО компаниясы мен 
оның мердігерлері жүргізушілерінің өз 
міндеттерін атқаруға кіріспес бұрын 
бойларында болуға тиіс қасиеттер. 

Жол қауіпсіздігі негізінен 
жүргізушінің құзыреттілігіне және 
оның жеке қасиеттеріне байланы-
сты. Міне, осындай жүргізуші ту-
ралы газетіміздің осы нөмірінде 
әңгімелегіміз келеді. Бауыржан 
Құмаров - КПО-ның мердігерлік 
компаниясы болып табылатын 
«Ақсайавтотранс» АҚ-да 22 жылдан 
астам жұмыс істейді. Бас әріппен 
кәсіпқой жүргізуші деп жазуға бола-
ды.  Бауыржан әрқашан өз жұмысын 
тиянақты және үйлесімді атқарады. 
Оның ерекше қасиеті - ұқыптылық 
пен сыпайылық. Ол жолаушыларды 
баратын жеріне уақытында жеткізеді. 
Қызметкерлерді көлікке отырғызған 
кезде, ол әрбір жолаушыға қауіпсіздік 
белбеуін тағуын қауіпсіздік үшін 
маңызды екенін айтып, мұқият 
қадағалайды. Қызметкерлерді 
баратын жеріне уақытылы, әрі 

қауіпсіз жағдайда жеткізу оны өзге 
жүргізушілерден ерекшелендіріп 
тұрады. Көптеген жылдар бойы Ба-
уыржан тек қана жақсы жақтарынан 
көрініп келеді. Қызметтік парызының 
талаптарын жақсы түсінеді және 
үлкен жауапкершілікпен орындайды.

Бауыржан өз жұмысы туралы 
осылай әңгімелейді: автокөліктің 
жүргізушісі жеңілтек немесе тым ой-
сыз болмауы керек. Ол өзінің өміріне 
ғана емес, басқа жолаушылар мен 
жүргізушілердің өміріне де жауапты 
екенін түсінуі керек. Әрине, көп нәрсе 
жүргізушінің кәсіби машықтарына 
байланысты, - дейді.

Тәжірибелі жүргізуші ретінде ол 
қай аумақтың проблемалы екендігін, 
әсіресе қыс мезгілінде тайғанақ 
жерлерді жақсы біледі. Оның айту-
ынша, «әрқашан жолды ақылмен 
бағалап-басқара білу керек, себебі 
жолдың жылдамдықты қосып өтетін 
немесе азайтатын тұстары болады. 
Жүргізушінің жылдамдық сезімінің да-
муы жүргізушілік тәжірибемен келеді.  
Жақсы жүргізуші болу үшін алдыңды 
көре білу керек және көкжиекке дейін 
көз жеткізе білуің керек». 

«Рөлге отырғанда машина-
ны, оның тынысын сезіну керек. 
Техникалық жағдайын қадағалаңыз, 
өйткені бұл көрсеткіштер басқару 
дағдыларына тікелей тәуелді және 
кәсіпқойлық деңгейін бағалауда 
негізгі критерий болып табылады».

Наурыз мейрамына арналған турнир

КПО кәсіподақ ұйымы алғаш рет 
Қазақстанның мұнай-газ кешенінің 
кәсіподағы жыл сайынғы «Мұнай 
және газ өндірудің озаты - 2018» 
атағын беретін байқауға қатысты. Бұл 
жарыс кәсіподақтардың өнімді және 
адал жұмысқа ынталандырудың, 
елдегі мұнай-газ кешеніндегі 
қызметкерлердің білікті және қауіпсіз 
еңбек етуінің маңыздылығын, 
мұнайгаз өндірісіндегі қарапайым 
қызметкерлердің еңбегін 
құрметтеуге деген қоғамдық пікір 
қалыптастырудың белсенді тәсілі бо-
лып табылады.

КПО кәсіподақ комитетінің 
отырысының №9 хаттамасына сәйкес, 
2018 жылдың 23 қарашасында КПО 
кәсіподақ мүшелері - техник-механик-
тер, слесарьлер, операторлар ара-
сында «Мұнай және газ өндірудің оза-
ты - 2018» атты байқау қорытындысы 
бекітілді.

Ішкі байқаудың қорытындысы 
бойынша КПО Кәсіподақ комитеті 
Тимур Жаналиевті «Мұнай және газ-
ды өндірудің озаты - 2018» атағына 
Қазақстан мұнай-газ кешенінің 
кәсіподақтар байқауына ұсынды.

Астанада 2019 жылғы 20 
ақпанда өткен Қазақстан мұнай-
газ кәсіподағы Орталық кеңесінің 
пленумында Тимур Жаналиев пен 
басқа да кандидаттарға  салтанатты 
жағдайда лайықты марапаттар табыс 
етілді. Салтанатты рәсімге Қазақстан 
Республикасы Кәсіподақтар фе-
дерациясы төрағасының бірінші 
орынбасары Б. Нұрымбетов, ҚР 
Энергетика министрлігінің бас сарап-
шысы Г. Уйсымбаева, «KAZENERGY» 

Біз ең үздіктердің біріміз!
«Мұнай және газ өндірудің озаты - 2018» 

Ассоциациясының атқарушы дирек-
торы Л. Ахмурзина қатысты.

Сонымен қатар, байқаудың 
жеңімпаздары 2019 жылы 
қыркүйекте Астана қаласында 
өтетін Халықаралық энергетикалық 
форумға қатысуға ресми шақыру 
алды.

Марапаттау рәсімінде Тимур 
Жаналиев бұл марапаттың барлық 
Қарашығанақ қызметкерлерінің 
жұмысын мойындау белгісі екенін 
айтып, әрқайсысына қолдау 
көрсеткендері үшін алғысын білдірді. 
Сондай-ақ, КПО компаниясының 
және кәсіподақтың игілігі үшін бұдан 
әрі де жемісті жұмыс жасай беретінін  
айтты.

Өз кезегінде КПО кәсіподақ 
төрағасы Марс Хайруллин де Ти-
мур Жаналиевті марапаттады. КПО 
кәсіподағының көптеген ұжымдарына 
жолдаған сөзінде ол былай деді: 
«Құрметті әріптестер, достар! КПК 
техник-механигі Жаналиев Ти-
мур Мұратұлының атынан КПО-
ның бүкіл командасын Қазақстан 
мұнай-газ кәсіподағы байқауының 
жеңімпаз ретінде құттықтауға 
рұқсат етіңіздер! Қарашығанақ 
қызметкерлері Қазақстанның мұнай-
газ саласының батыл қызметкерлері 
арасында лайықты орын алады. 
Біз ең үздіктердің біріміз! Сіздерге 
отбасылық жақсылық пен кәсіби 
жеңістер тілеймін!»

Осы мүмкіндікті пайдаланып, «Новости Карачага-
нака»  газетінің редакциясы барлық спортшыларға өз 
жұмыстарында табысты болуларын, спорттың жаңа 
биігінен көрінулерін және алдағы үлкен турнирлерде 
жеңіске жетулерін тіледі.

«AQJAIYQ SKI RACE-2019» Орал қаласында
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On 15 March 2019, KPO took 
part in the VII annual Conference 
"Kazneftegazservice-2019", which was 
held in the city of Atyrau.

The Conference was organized by 
the Union of Oilfield Service Companies 
of Kazakhstan. The event focused on 
issues of local content provision during 
engineering, construction and overhaul 
activities in oil and gas industry.

The Conference was attended by 
the representatives of the RoK Ministry 
of Energy, regional authorities, the RoK 
National Chamber of Entrepreneurs, 
domestic oil and gas service 
companies as well as representatives 
of Karachaganak Partners and large 
subsoil users.

The KPO delegation was represented 
by Gennaro Zuccaro, Operations 
Director, Pierluigi Ameno, Project 
Development Director, Laurie Schmidt, 
Supply Chain Director, Marco Ciccone, 
Turnaround Manager, as well as Local 
Content Development Department and 
Supply Chain employees.

In his welcoming speech to 
the participants of the conference 
Gennaro Zuccaro, KPO Operations 
Director, said that KPO fully supports 
the RoK Government initiative to 
develop capacity of local enterprises 
and recognises the importance of 
technology and know-how transfer 
to the Republic allowing to achieve 
reduction of operation costs. He noted 
that over the last several years, KPO 
has been steadily increasing the share 
of Local Content in KPO’s ongoing field 
activities and debottlenecking projects.

“The share of local content in goods, 

On 11 February,KPOheld an HSE award for the 
Q4 2018 HSE Card programme winners. 

During the award ceremony, the winners were 
handed certificates, as well as memorable gifts. 

KPO General Director Edwin Bloom and other top 
managers of the company congratulated the winners.

Once again, we congratulate the winners and 
encourage everyone to take an active part in HSE 
Card programme. Each company employee can 
make a contribution to creation of the safe working 
environment by the use of safe working practices and 
safe behaviour.   

On  5  March in Uralsk, a memorandum 
of Cooperation was signed between the 
Akimat of the West Kazakhstan Oblast, 
Shell Kazakhstan, Agip Karachaganak 
B.V. and the Eastern Alliance for Safe 
and Sustainable Transport (EASST), 
with the purpose to study road safety 
situation in the region and to further 
implement a number of initiatives to 
improve road conditions and road 
safety.

The Memorandum was signed by 
Mr. Altai Kulginov, West Kazakhstan 
Oblast Akim, Mr. Olivier Lazare, Vice 
President and Country Chair of Shell 
Kazakhstan, Mr. Luca Vignati, Regional 
Executive Vice President of Eni and Mr. 
Serghei Diaconu, Director for Central 
Asia of Eastern Alliance for Safe and 
Sustainable Transport.

The number of road traffic accident 
victims in the Oblast is of concern to 
both the regional authorities and the 
community. In this regard, the WKO 
Akimat announces the year of 2019 as 
the Year of Road Safety and intends to 
achieve a steady reduction in the number 
of road traffic accidents and victims on 
the regional roads. To implement such 
large-scale programme, the Akimat in 
partnership with international investors, 
Shell and Eni, which are the co-
operators of the Karachaganak Oil and 
Gas Condensate Field, have initiated 
the signing of this memorandum. The 
scope of the programme includes 
capacity building activities for road 
traffic police, school teachers, trainings 

According to the Kazakhstan Ministerof Energy Minister 
Kanat Bozumbayev, in 2019, the three largest oil and gas 
fields of Kazakhstan will be closed for a month due to the 
planned shutdown.

"Next year, major repairs are expected at our three 
largest fields Kashagan, Tengiz, and Karachaganak, which 
give us almost 75 percent of production. Some fields will be 
completely shut down, temporarily. The shutdown will be from 
a month to a month and a half," he said.

He also added that in the next 5 years, $5 billion would be 
invested in the expansion of the Karachaganak project and 
the drilling of new wells to maintain a high level of production 
at the field for the long term.

Bozumbayev also said that more than 46,000 Kazakhs 
are currently involved in the project of future expansion of 
Tengiz worth $36.8 billion. Moreover, some 400 Kazakh 

KPO took part in Kazneftegazservice - 2019 Conference

works and services has grown from 
47 percent in 2014 to 60 percent in 
2018, which amounted to $474 million. 
Overall, since signing the FPSA in 
1997, the Local Content in KPO’s 
procurement activities has exceeded $7 
billion”, added Gennaro Zuccaro.

Pierluigi Ameno, Project 
Development Director, delivered a 
presentation on plateau extension 
projects and the Karachaganak 
Expansion Project. Speaking to 
the audience, he noted that the 
Karachaganak Expansion Project will 
be executed with due consideration 
of the RoK Government’s efforts and 
requirements aimed at increasing the 
local content in the oil and gas industry 
through in-flow of investments, creation 
of new job opportunities, training 
of local personnel and transfer of 

advanced technologies to Kazakhstani 
companies. 

Laurie Schmidt, Supply Chain 
Director, briefed the attendees on 
KPO’s procurement process, the 
upcoming major tenders as well as 
the current company’s activities aimed 
at localization of goods, works and 
services as part of the KPO Local 
Content Development Programme for 
2018-2019.

Marco Ciccone, Turnaround Manager 
also shared information about the Main 
Planned Activities according to the KPO 
Turnaround Strategy in 2019.

As it has been noted by KPO 
delegates, the company will continue 
to develop plans for increasing Local 
Content. KPO encourages suppliers 
to establish partnerships and joint 
ventures. 

2018 Q4 HSE AWARD

Memorandum of Cooperation on Road Safety signed

for transport fleet managers, activities to 
improve pedestrian and driver behaviors 
on roads as well as infrastructural 
assessments and advice. Advisory 
support during the implementation of 
road safety initiatives will be provided by 
the experts of Eastern Alliance for Safe 
and Sustainable Transport (EASST). 

WKO Akim said: «I highly appreciate 
this cooperation. The MoU signed today, 
first of all, is aimed at implementation of 
initiatives to enhance road safety.”

Shell and Eni consider safety as 
one of the most important pillars of their 
sustainable operations and promote 
improvement of the behaviours of 
drivers and pedestrians by uniting the 
efforts of all interested parties to achieve 

the common goal. Partners intend to 
further deepen its strategic alliance with 
the Republic of Kazakhstan and with 
the WKO Akimat, in particular. 

Serghei Diaconu, EASST Director 
for Central Asia, said: “EASST fully 
supports the initiative of the WKO 
Akimat, Shell and Eni to declare the 
2019 as a Year for Road Safety in West 
Kazakhstan.  We believe the signing of 
the Memorandum will facilitate the joint 
efforts of local authorities, private sector 
and other stakeholders to improve road 
safety. Every life is priceless, and only 
the joint effort can make an impact. I 
am sure everyone will benefit from the 
project as we are all road users”.

For reference:

Shutdown at Kazakhstan's major oil 
fields to take place in 2019

service companies are involved in the construction at the field 
and metal fabrication.
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On  22  March, KPO top managers, headed by the Operation 
Director Gennaro Zuccaro and Human Recourses Controller 
Luciano Carcaiso took part in Nauryz holiday together with 
Aksai residents with great pleasure and enthusiasm. 

It has become a good tradition for KPO to take an active 
part in many celebrations during Nauryz holiday.  KPO also 
established thematic yurt and organised a treat for guests.   

The head of Burlin district administration Sanzhar Aliev 

KPO was honoured as a finalist 
in the nominations of “Asia’s Best 
Environmental Reporting” and “Asia’s 
Best Workplace Reporting” at the 4th 
Asia Sustainability Reporting Awards 
(ASRA) concluded in Singapore on 6th 
March 2019. 

ASRA is the highest recognition for 
corporate reporting in Asia.The contest 
has been conducted by CSRWorks 
International, a non-profit organization 
in Singapore. 

Nearly 100 senior business leaders 
from 15 countries attended the awards 
ceremony hosted by the British High 
Commissioner in Singapore H.E. Scott 
Wightman. The awards ceremony was  
attended by Olga Lyskova, sustainability 
reporting section head. In addition, the 
event was attended by dignitaries from 
diverse fields including academia, non-
profit, embassies, trade associations 
and advocacy organisations.

Nauryz is a long awaited holiday for a nation

as well as honorary labour veterans of Burlin district visited 
KPO yurt.   

KPO Operation Director Gennaro Zuccaro and Human 
Recourses Controller Luciano Carcaiso welcomed guests of 
honour personally.   

Addressing the audience Gennaro Zukarro said: “This is 
my first time I participate in this great celebration.  I know that 
this is one of the most important holidays for all Kazakhstan 
people.  I would like to express my gratitude to the people of 
Kazakhstan for the warm reception and hospitality extended 
to me since the day of my arrival here in Aksai.  The Kazakhs 
and the Italians have very much in common and the mentality 
of Kazakhs is very similar to the Italians”.    

For his turn, Luciano Carcaiso also noted that it was the 
third time he took part in Nauryz celebration and he sincerely 
loved this truly popular holiday.

KPO recognized at Asian 
Sustainability Reporting Awards  

About 400 entries were received from 
16 countries for 17 award categories. 
An independent judging panel decides 
the awards following rigorous criteria. 
The judging process involved multiple 
rounds of screening and evaluations 
to identify the very best in each award 
category. Furthermore, the finalists’ 
reputation among stakeholders was 
considered in determining the winners.

Mr. Rajesh Chhabara, managing 
director at CSRWorks International 
and the creator of the Awards, said in 
his opening speech: “Sustainability 
reporting has become an important 
tool for investors and stakeholders to 
assess a company’s full value. High 
quality reporting and disclosure allows 
organisations to communicate how they 
manage their economic, environmental, 
social and governance impacts, risks 
and opportunities to create value in the 
short, medium and long term.  KPO’s 

report demonstrates the company’s 
leadership in sustainability reporting 
and a deep sense of commitment to 
transparency, disclosure and value 
creation.” 

KPO was the only company from 
Central Asia that participated in this 
contest. 

For “Karachaganak Petroleum Operating B.V.” theyear 
2019 heralds 40th anniversary of the Karachaganak Oiland 
Gas Condensate Field discovery. It took relatively short period 
for the Republic of Kazakhstan to become one of the leading 
international supplier of petroleum products. In developing 
Karachaganak, which is one of the most complex fields in 
the world, KPO uses the most advanced and, in some cases, 
innovative technologies for hydrocarbon extraction and 
processing.

The production and processing of hydrocarbons place a 
great responsibility on KPO with respect to environmental 
protection.  The Company is committed to the principles and 
high standards of sustainable development and fully supports 
the “transition to Green Economy” initiative announced by 
President of the Republic of Kazakhstan.

Emission reduction, waste management and application  
of new technologies are among the Company´s focus areas. 
Reducing the amount offl ared gas remains one of KPO´skey 
commitments. At the moment gas recovery index at the 
Karachaganak field is 99.94%. Such a gas recovery rate is in 
keeping with the best achievements of the modern world oil 
and gas industry. In 2018, the volume of gas flaring was equal 
to 0.06% out of the total volume of gas produced by KPO. This 
confirms that KPO achieved very good performance level on 
this indicator among world and European oil 
and gas production enterprises.

From the day it assumed responsibilities 
as operator of Karachaganak field in 1997, 
KPO has invested over $380 million in 
implementing a large number of initiatives 
aimed at improving the environmental 
conditions in the field.

In 2018-2019, KPO Company took the 
second place of honour in the openness 
rating of Kazakhstani oil and gas companies 
in the field of environmental responsibility. 
The ceremony was co-hosted by the Russia’s 
World Wide Fund for Nature (WWF) and 
CREON Group with the support of the RoK 
Ministry of Energy.

Starting from 2017, KPO hasestablishedan 
annual Environmental “Uralsk Green Forum” 
with the support of the West Kazakhstan 
Region Akimat and the Ministry of Energy 
of the Republic of Kazakhstan. As usual, 
the Forum’stime iscoincided with an 
nualcelebration of the World Environment 
Day. The forum offers a unique opportunity 
to have an open dialogue between 
business and government on the issues of 
environmental protection, energy saving 
and energy efficiency enhancement. Such 
forums are expected to facilitate an efficient 
interaction between the subsurface users 
and RK Competent Authorities.

In 2018, within the framework of the 
second environmental forum, the participants 
discussed plans and prospects for further 

KPO - securing a leading role in the 
environmental protection 

development in the field of environmental protection and 
energy saving, further improvement of environmental 
legislation, as well as new initiatives and suggestions for 
implementation of the “green economy” principles and the 
Strategic Development Plan of the Republic of Kazakhstan 
until 2025. In addition to the above, special emphasis was 
placed on the implementation of innovative technology in the 
oil and gas industry, including waste processing.

In the course of the second environmental forum, the 
NJSC International Center for Green Technologies and 
Investment Projects, the West Kazakhstan Oblast Akimat and 
KPO signed an Agreement on cooperation and partnership to 
attain shared objectives and fulfil mutual interests in the field 
of green technologies and projects to speed up Kazakhstan 
transition to the «green economy».

In 2019, a number of issues related to the issue of the RK 
new Environmental Code is scheduled to be discussed during 
the third environmental forum. The Environmental Code was 
set to be improved by the RK Ministry of Energy in 2018 for 
the purpose of bringing the RK environmental legislation in 
line with the environmental requirements of the Organization 
for Economic Cooperation and Development (OECD) as well 
as encouraging nature users to adopt green technologies.



30   Новости Карачаганака Новости Карачаганака   31

In 2018, KPO managed to reach record production levels 
of 148 million boe (barrels of oil equivalent) of stabilized and 
unstabilized liquid hydrocarbons, raw and fuel gas. 8.6 billion 
cubic metres of gas, which is approximately 45.4 per cent of 
the total gas produced, were re-injected to maintain reservoir 
pressure.

According to Edwin Blom, KPO General Director, the past 
year was notable for a number of major achievements.

On December 20, 2018, KPO achieved an important 
milestone by successfully defending its Design Project Update 
before the Central Exploration and Development Committee 
of the Ministry of Energy of the Republic of Kazakhstan. 

“The new document allows KPO and the RoK to move 
forward with the development of the unique gas-oil-
condensate field, Karachaganak, is using a wide range of 
advanced and innovative technologies in order to maximize 
liquid hydrocarbon production,” added Edwin Blom.

At the end of 2018, the Karachaganak Partners signed an 
agreement that sanctioned the launch of the Karachaganak 
Gas Debottlenecking Project (KGDBN).

According to KPO General Director, this was a significant 
milestone in the continued development of the Karachaganak 
field. The purpose of KGDBN is to maximize incremental 
production of liquids that will result in significant economic 
returns for the Republic of Kazakhstan and the Karachaganak 
Partners.”

As of today, the Karachaganak Partners have invested $24 
billion in the development of the field, whilst direct payments 
to the RoK have reached $17 billion.

In KPO, the principles of sustainable development and 
highest environmental standards are imbedded in all business 
processes. The Venture has been particularly successful in 
such areas as reduction of air emissions, waste management 

KPO has announced its performance results for 2018
and the implementation of "green" technologies. Since 1998, 
KPO has invested $380 million into environmental protection. 
Last year’s gas utilisation rate at Karachaganak was 99.94 
per cent, which is a world-class achievement.

In May 2018, KPO hosted the Second International 
Environmental “Uralsk Green Forum” during which a 
cooperation and partnership agreement was signed 
between the International Centre for Green Technologies 
and Investment Projects, WKO Akimat and KPO. The 
document aims to coordinate efforts for the implementation 
of joint projects as part of Kazakhstan’s transition to "green 
economy".

KPO was also among the winners of the 2018 
Environmental Responsibility contest among the country’s 
oil and gas companies co-hosted by the World Wildlife Fund 
(WWF) of Russia and CREON Group with the support of 
the RoK Ministry of Energy in partnership with the United 
Nations Environment Programme in Central Asia (UNEP-
CA), CREON Capital and the National Rating Agency.

Earlier KPO was recognized by the American Chamber of 
Commerce in Kazakhstan for its outstanding achievements in 
the area of environment protection. It was presented with the 
top prize at the annual social responsibility contest.

KPO has been very supportive of local manufacturers 
and strives to increase the share of local content in the 
Karachaganak Project. 

“Last year KPO started localisation of 8 types of goods 
worth $70 million and 8 complex services worth $390 million. 
KPO is the first company in Kazakhstan, which has placed an 
order for refurbishing high pressure gas turbines at a service 
center in Uralsk and the first international consortium that 
used locally produced drilling bits in its daily business, which 
in itself is an important step forward. 

In 2018, the share of local content in goods, works and 
services procured by KPO reached 60 per cent, which in 
monetary terms is $474 million. Since signing the FPSA 
in 1997, the Local Content in procurement by KPO has 
exceeded $7 billion,” said Edwin Blom.

Increasing the proportion of local employees is also one 
of KPO’s top priorities. In 2018, Kazakhstan employees 
accounted for 95% of technical staff and supervisors, and 
77% of managers. Overall, since signing the FPSA, more 
than $218 million has been invested in the education and 
training of national personnel.

KPO annually implements a large number of social 

infrastructure development projects for the West Kazakhstan 
Oblast. The list and priorities are set by the WKO authorities. 
The program provides for the construction and repairs of 
roads, streets, bridges as well as healthcare, education, 
culture and sports facilities. Only Kazakhstani contractors 
are involved. To date, KPO's investments in the WKO social 
infrastructure has reached the total of $368 million. In 2018, it 
was agreed to increase the annual social spend from today’s 
20 to 30 million for the period from 2019 to 2023.

In 2018, KPO supervised the implementation of 36 social 
infrastructure projects, the highest number in the history of 
the company. 31 projects were successfully completed during 

the year and the rest are still ongoing.
As part of the “Digital Kazakhstan” initiative KPO along 

with other energy companies operating in Kazakhstan were 
given the task of developing Karachaganak Technological 
Modernisation and Digitalization Plan. An International 
Digitalization Forum was hosted in Uralsk on November 
29, 2018 in conjunction with WKO Akimat. The event was 
attended by Deputy Prime Minister and senior officials from 
the Ministry of Education and Science of the Republic of 
Kazakhstan and KAZENERGY. Leading RoK and WKO 
universities, international experts and large international IT 
companies were also represented.

At the Forum, KPO presented its own Digitalization Road 
Map setting out the milestones along the Venture’s transition 
to digital technologies with a view to optimising, improving 
and streamlining business processes in various activities 
such as production, well operations, expansion projects, local 
business capabilities development and integration with other 
parts of its operational infrastructure. One of the Forum’s 
highlights was the signing of a Memorandum on Cooperation 
between KPO, Ministry of Education and Science, WKO 
Akimat and KAZENERGY. The document is intended to 
facilitate coordinated efforts towards enhancing local content 
through the training of new professionals and the support of 
start-up companies. 

Summarising the results of 2018, Edwin Blomsaid: “KPO 
has tremendous creative potential thanks to well-coordinated 
teamwork, competence and unrelenting aspiration to attain 
new highs. I hope that our efforts to introduce cutting edge 
technologies and to continuously enhance efficiency will allow 
us to maintain a leading position within the Kazakhstan’s 
energy sector. One of our priorities for 2019 is to deliver 
the Shutdown safely and efficiently and to carry on with the 
plateau extension projects including KGDBN, the 4th Injection 
Compressor Project and 5th Trunkline Project. Throughout 
our paramount focus of attention will be on industrial safety, 
occupational health and protection of the environment. In 
the long-term KPO will strive to manage Karachaganak's 
resources in a wise and efficient manner in order to maximise 
the value for the Republic of Kazakhstan and the Partners.”
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